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На территории крымской столицы 
продолжается плановая работа по 
восстановлению наружного осве-
щения силами муниципального 
бюджетного учреждения «Горсвет».

На прошедшей неделе в данных ви-
дах работ было задействовано 23 вы-
сококвалифицированных сотрудника 
и 8 единиц специализированной техники МБУ «Горсвет».

Только в период с 26 по 31 июля специалисты «Горсвета» выполни-
ли установку 20 светильников и 20 кронштейнов на улицах Морская, 
Аральская, Русская, Баррикадная, Кечкеметская, Чонгарская.

«За прошедшую неделю выполнена замена 128 ламп и пускорегули-
рующей аппаратуры на 23 улицах крымской столицы, а также монтаж 
самонесущего изолированного провода на улицах Морская и Кечке-
метская», — рассказал директор МБУ «Горсвет» Николай Коновалов.

Он также добавил, что помимо плановых работ, бригада «Горсвета» 
в постоянном режиме проводит аварийно-восстановительные и вне-
плановые работы по ремонту сетей наружного освещения: осмотр со-
стояния ламп и вечерних иллюминаций, а также монтаж и демонтаж 
линий проводов.

Муниципальное бюджетное  
учреждение «Город» на еже-
дневной основе выполняет 
 работы по ремонту и содержа-
нию  объектов улично-дорожной 
сети Симферополя.

Работы по текущему ремонту завер-
шаются в переулке Марсовый, продол-
жаются на улицах Гоголя и Аэрофлотская, развернуты они на улице 
Павленко и в переулке Дзюбанова, в полном объеме ремонт завершен 
в переулке Персиковом.

На каждом объекте задействуется порядка 10 единиц специализи-
рованной техники: дорожные катки, асфальтоукладчики, самосвалы, 
погрузчики, и 15 рабочих.

«Срок окончания работ по контракту — до 1 сентября. До этой даты 
методом больших карт отремонтируем более 20 улиц — это порядка 
30 тысяч квадратных метров дорожного полотна. В текущем году на 
ремонт улично-дорожной сети крымской столицы выделено около 60 
миллионов рублей. Таким образом, всего до конца года планируем 
отремонтировать порядка 100 тысяч квадратных метров асфальтового 
покрытия по городу», — рассказал директор МБУ «Город» Антон Гумен.

Светлая столица

Скоро в школуНемного времени остается до 
начала нового учебного года. 
В Симферополе уже открылась 
специализированная школьная 
ярмарка и самая жаркая пора 
сейчас у родителей.

Ходить в школу и учиться — две 
большие разницы. Полноценная го-
товность к школе — очень актуаль-
ный вопрос для многих родителей.

На территории симферопольского 
сквера имени К. А. Тренёва работа-
ет специализированная школьная 
ярмарка, которую для горожан орга-
низовал МУП «Метроград».

«На территории школьной ярмарки 
функционирует 100 торговых объек-
тов. В ассортименте представлены 
все товары, которые необходимы 
симферопольским школьникам: 
одежда и обувь, канцелярские при-
надлежности, учебная литература, 
а также развивающие игры по до-
ступным для потребителей ценам. 
Это очень удобно для родителей — 
в одном месте можно полностью 
подготовить и одеть свое го ребенка 
к школе. Предложенная продукция, 
в первую очередь, крымского произ-
водства. Представлены Симферо-
польская, Севастопольская и Керчен-
ская швейные фабрики», — сообщила 
заместитель начальника управления 
торговли и бытового обслуживания 
населения администрации города 
Симферополя Юлия Кимбург.

Все субъекты хозяйствования, 
участвующие в школьной ярмарке, 
имеют в наличии необходимые до-
кументы, подтверждающие качество 
и безопасность реализуемых това-
ров, соблюдается масочный режим.

На экипировку первокласс -
ника к новому учебному году 

среднестатис тическая семья потра-
тит примерно 12 тысяч рублей — та-
ковы актуальные данные Росстата. 
Одежда, обувь, рюкзак, канцелярия — 
все это нужно купить своевременно 
и позаботиться о высоком качестве. 
А еще родители конечно хотят, чтобы 
их ребенок был красиво одет.

Безопасность детской одежды, 
обу ви, школьных принадлежностей 
регламентируется техническим рег-
ламентом Таможенного союза ТРТС 
007/2011 «О безопасности продукции, 
предназначенной для детей и под-
ростков».

При выборе школьной формы необ-
ходимо помнить, что наряду с видом, 
моделью и цветом, одежда должна 
быть полностью безопасной для здо-
ровья ребенка и отвечать гигиени-
ческим требованиям, формировать 
комфортный микроклимат, которая 
не потеряет этих положительных ка-
честв и привлекательного внешнего 
вида после многократной стирки.

Ткань, из которой сшита форма, 
должна как минимум наполовину со-
стоять из натуральных материалов. 
Желательно, чтобы она по большей 
части состояла из шерсти, хлопка 
или вискозы. Лучше всего подходят 
для школьной формы хлопок и лён — 
для осеннего и весеннего времени, 
шерсть и кашемир — для зимы.

Помните, что форма с содержа-
нием синтетических волокон более 
55% не «дышит», в результате нару-
шается тепловой обмен, и ребёнок 
начинает потеть, что в последствии, 
после нахождения на улице, может 
привести к переохлаждению и воз-
никновению простудных заболе-
ваний.

Продолжение на стр. 6 >

Ремонт на совесть
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ЛЕОНИД БАБАШОВ СДАЛ В ИЗБИРКОМ 
БОЛЕЕ 15 ТЫСЯЧ ПОДПИСЕЙ  
ДЛЯ РЕГИСТРАЦИИ КАНДИДАТОМ 
В ДЕПУТАТЫ ГОСДУМЫ

Алексей Черняк: 
В Крыму наметилась 
устойчивая тенденция 
к установлению новых 
рекордов по турпотоку
В Крыму с учетом реализации федеральных 
программ поддержки курортов и туризма на-
метились предпосылки к установлению новых 
рекордов показателей турпотока по отношению 
к прошедшим десятилетиям, а также к росту по-
ступлений в бюджет от курортно-туристической 
отрасли. Об этом сообщил председатель Комите-
та Государственного Совета Республики Крым по 
туризму, курортам и спорту Алексей Черняк.

По его словам, несмотря на ситуацию с погодой — обиль-
ные осадки, аномальную жару — нынешний курортный 
сезон в республике не легкий, не стандартный, но пре-
успевающий, демонстрирующий хорошие показатели, 
и перспективы его оценки еще впереди.

В частности, объекты размещения Большой Ялты се-
годня заполнены более чем на 80%, открыты почти все 
пляжи, город полон отдыхающих.

«После обильных осадков в июне работы в плане жизнео-
беспечения города еще много, мы это прекрасно понимаем. 
Но туристы этого уже не видят, сезон продолжается. Так, 
как в сложившейся ситуации справилась администрация 
и все неравнодушные, за какой короткий срок наведён 
порядок — это дорогого стоит», — подчеркнул депутат.

Он отметил, что Крым только приближается к пику 
загрузки, всё самое интересное еще впереди — самая 
жаркая пора и в прямом, и в переносном смысле, и это 
касается всего полуострова, потому что заполняемость 
везде огромнейшая. Не только в Ялте, но и в Алуште 
продажи путёвок прекращены две недели назад. Со-
ответственно, начинают заполняться другие регионы 
полуострова.

«По-прежнему популярным остаётся пляжный отдых. 
К сожалению, событийный туризм из-за пандемии не-
сколько ограничен, ряд фестивалей в Крыму не состоятся. 
Вместе с тем, в этом году, в отличие от всех предыдущих, 
наши автотуристы делают акцент на регионах, которые 
ранее не считались туристическими, открывая для себя 
новые объекты и маршруты. Самые популярные запросы 
в этом сезоне — здоровый образ жизни, лавандовые поля, 
экологически чистая продукция. Новые тренды в отдыхе 
позволяют практически всем регионам Крыма принять 
у себя туристов», — рассказал глава парламентского 
Комитета, добавив, что больше 40 объектов курортной 
отрасли разработали, внедрили и успешно применяют 
программы восстановления после коронавируса, и Крым 
в этом плане, по его мнению, может стать одним из ли-
деров в мире.

Кроме того, на полуострове активно развивается га-
строномический туризм, появляются новые объекты 
показа и размещения, набирает обороты сельский ту-
ризм. «Наши сыроварни, наши поля, наши агрофирмы, 
наши винодельни принимали туристов и продолжают 
принимать, и всё это даёт возможность увидеть Крым 
совсем, с другой стороны. Многие рестораторы в этом 
сезоне перешли на продукцию крымских производите-
лей, пригласив серьезных шеф-поваров из всех регионов 
Российской Федерации и предоставляя возможность 
сравнить разнообразные вина и кухню. Интерес у при-
езжих к крымской продукции высок. Крым продолжает 
удивлять и показывать новое», — отметил А. Черняк.

По его словам, системные изменения не наступают 
мгновенно, работы по повышению качества сервиса еще 
много, но уже сейчас в Крыму сложилась положительная 
динамика в плане развития инфраструктуры и тури-
стической продукции, о чем свидетельствуют отзывы 
отдохнувших.

Самовыдвиженец в кандидаты депута-
та Государственной Думы РФ по Евпато-
рийскому одномандатному округу № 21 
Леонид Бабашов сдал в избирательную 
комиссию более 15 000 подписей в под-
держку своего выдвижения. Он побла-
годарил за доверие поддержавших 
его крымчан и отметил огромный труд 
и усилия волонтеров и сторонников 
команды Единой России.

— Мою кандидатуру для участия в выборах 
поддержали решением Политсовета Единой 
России, — рассказал Леонид Иванович. — Это 
единственная партия, членом которой я был. 
Я дважды избирался депутатом по Красногвар-
дейскому округу, где мне оказали поддержку 
подавляющее большинство жителей. Надо от-
метить, что такой масштабный сбор подписей 
в поддержку кандидата в Крыму проводил-
ся впервые. Что говорит о доверии крымчан 
к партии власти и нашему президенту.

На сегодняшний день продолжается форми-
рование Народной программы. Именно жите-
ли должны поставить новые задачи власти. 
По словам Бабашова, основные направления 
для работы уже есть. Это капитальный ремонт 
всех школ, строительство новых образова-

тельных и дошкольных учреждений, гази-
фикация всех населенных пунктов, дороги, 
водоснабжение, медицина, создание новых 
рабочих мест.

Олеся ГОНЧАРОВА

Крымские единороссы совместно 
с представителями исполнительной 
власти выработали пути решения 
острых проблем крымчан
Перечень вопросов, требующих оперативного 
реагирования, составляется после каждой рабочей 
поездки Владимира Константинова в муниципалитеты
В Симферополе на пло-
щадке Крымского отде-
ления «Единой России» 
состоялся круглый стол 
с участием главы крым-
ских единороссов, пред-
седателя Государственно-
го совета РК Владимира 
Константинова, предсе-
дателя Совета минист-
ров РК Юрия Гоцанюка, 
министров крымского 
правительства и руково-
дителей муниципальных 
образований, на кото-
ром обсуждались пути 
оперативного решения 
проблемных вопросов 
крымчан.

Еженедельно Владимир Кон-
стантинов посещает по три 
района — общается с местны-
ми жителями, осматривает ход 
строительства или ремонта 
различных объектов — дет-
ских садов и школ, домов 
культуры и амбулаторий, физ-
культурно-оздоровительных 
комплексов и спортплощадок. 
По итогам этих рабочих поез-
док формируются предложения 
в народную программу партии 
и программы развития районов 
и городов, которые будут реали-
зованы в ближайшие пять лет. 
Крымчане также озвучивают 
проблемы, требующие опера-
тивного реагирования.

«По таким проблемам будет 
мгновенная реакция власти. 
По согласованию с главой 

Республики Крым Сергеем 
Аксеновым мы сейчас отра-
батываем новый формат взаи-
модействия — круглые столы 
на партийном площадке с уча-
стием крымских министров 
и руководства муниципали-
тетов. Первое такое мероприя-
тие мы провели на прошлой 
неделе по вопросу снижения 
цен на «борщевой» набор 
и уже есть конкретные ре-
зультаты. Сегодня у нас также 
получился конструктивный 
диалог — главы районов смог-
ли донести суть проблематики 
в целом, и неотложной в част-
ности — это и отсутствие во-
доснабжения в нескольких 
селах, и разрушенный из-за 
наводнения пешеходный 
мост, по которому дети ходи-
ли в школу, а теперь им надо 
около двух километров обхо-
дить, и отсутствие медработ-
ника в амбулатории. По всем 
озвученным вопросам всем 
присутствующим чиновникам 
даны соответствующие пору-
чения», — отметил Владимир 
Константинов.

Председатель Совета ми-
нистров РК Юрий Гоцанюк 
поблагодарил крымских еди-
нороссов за инициирование 
обсуждения проблемных во-
просов, выявленных в ходе 
рабочих поездок, и уточнил, 
что уже есть первые резуль-
таты.

«Мы несколько недель назад 
выделили деньги на бурение 
скважины в Кировском райо-
не — поставили задачу уси-
лить эту работу. Обсуждались 
также вопросы образования, 
здравоохранения, газифи-
кации. По поручению главы 
Республики Крым выделены 
деньги на строительство в те-
чение двух лет 14 модульных 
детских садов. Всем мини-
страм до пятницы поручено 
предоставить сроки решения 
тех проблемных вопросов, ко-
торые были озвучены на круг-
лом столе», — подытожил 
Юрий Гоцанюк.

Отметим, что теперь такие 
круглые столы будут прово-
диться каждую неделю.

Виктор КОРОЛЕНКО
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Время лучших
Глава муниципального образования Виктор Аге-
ев в торжественной обстановке вручил замести-
телю начальника управления информационной 
политики администрации крымской столицы, 
автору и ведущему телевизионных проектов 
«На высоте» и «Активный Симферополь» Алек-
сандру Шилко дипломы, которыми был награж-
дён Симферополь по итогам Девятого Междуна-
родного конкурса Международной Ассамблеи 
столиц и крупных городов СНГ «Город в зеркале 
СМИ — 2020».

— Диплом I степени в номинации «Умный город — 
безопасный город»;

— Диплом II степени в номинации «Великой Победе — 
75 лет. Помним и гордимся!»;

— Диплом II степени в номинации «Дружба народов — 
философия созидания и развития».

Готовность № 1
В крымской столице про-
должает работу комиссия 
по проверке готовности 
образовательных учреж-
дений муниципального 
образования городской 
округ Симферополь Ре-
спублики Крым к новому 
учебному году. Об этом 
сообщила заместитель 
главы администрации — 
начальник управления 
образования администра-
ции Симферополя Татья-
на Сухина.

«Комиссия ежедневно про-
водит обследование образо-
вательных учреждений на 
предмет готовности к новому 
учебному году. По результатам 
составляется акт готовности, 
в случае выявления наруше-
ний ведётся совместная рабо-
та по их устранению. Большая 

часть симферопольских школ 
и детских садов прошла про-
верку и готова к приёму уче-
ников и воспитанников», — от-
метила Татьяна Сухина.

Она также добавила, что все 
руководители образователь-
ных учреждений крымской 
столицы ответственно похо-

дят к поставленной задаче. 
В связи с этим не возникает 
сомнений, что новый учебный 
год все симферопольские шко-
лы и детские сады начнут на 
высоком уровне.

Пресс‑служба 
администрации  

города Симферополь

КОНТРОЛЬ И ПОРЯДОК

Школам —  
имена героев
Депутаты 
Симферо-
польского 
городского 
совета II со-
зыва в ходе 
очередной 
50-й сессии 
утвердили 
изменения 
в Порядок 
присвоения 
имен госу-
дарственных 
и общественных деятелей, выдающихся людей 
муниципальным предприятиям, организациям 
и другим объектам Симферополя.

Как пояснил глава муниципального образования город-
ской округ Симферополь Республики Крым — председа-
тель Симферопольского городского совета Виктор Агеев, 
этим решением городской совет наделяется полномочи-
ями по увековечению памяти объединений, соединений 
и учреждений, отличившихся при защите Отечества, 
а также по увековечению мест боевых действий, во-
шедших в историю как символы героизма и мужества 
народов в виде присвоения их имен муниципальным 
предприятиям и объектам.

Далее депутаты единогласно проголосовали за ре-
шение о присвоении средней общеобразовательной 
школе № 5 крымской столицы имени 85-го гвардей-
ского гаубичного артиллерийского Симферопольского 
Краснознамённого орденов Суворова, Кутузова и Алек-
сандра Невского полка, а также о присвоении средней 
общеобразовательной школе № 13 имени святого князя 
Александра Невского.

— Имена героев, защищавших и прославлявших Оте-
чество, никогда не будут забыты. Их подвиги, золотыми 
буквами вписанные в историческую летопись России, 
и сегодня продолжают вдохновлять людей разных воз-
растов на выдающиеся решительные поступки. Поздрав-
ляю педагогические коллективы и учеников 5-й и 13-й 
школ с таким знаменательным событием, уверен, что 
образовательные учреждения будут с честью носить 
имена защитников Родины, — сказал глава Симферо-
поля Виктор Агеев.

По материалам пресс‑центра 
Симферопольского городского совета

Глава администрации Симферополя 
Валентин Демидов провёл выездное 
аппаратное совещание с целью кон-
троля работ по содержанию городских 
территорий.

В рамках мероприятия совместно с замести-
телями главы и руководителями структурных 
подразделений администрации, а также под-
ведомственных организаций, осуществлен 
объезд центральных улиц, промышленных 
зон и «спальных» районов столицы.

Как отметил Валентин Демидов, основной 
проблемой на сегодняшний день является на-
личие в городе так называемых «серых» зон, 
на которых не проводится или нерегулярно 
проводится уборка, покос травы, обрезка су-
хостоя и другие виды работ.

«С профильной организацией мы уже от-
работали практически всю территорию Сим-
ферополя, чтобы выявить эти проблемные 
территории. В настоящее время формируем 
муниципальное задание МБУ «Город» и других 
предприятий, к зоне ответственности которых 
могут относится данные территории. По итогу 
подобные «серые» зоны должны быть полно-
стью охвачены регулярным содержанием», — 
сообщил глава городской администрации.

Он также подчеркнул, что важная составляю-
щая процесса наведения порядка — строгое 
соблюдение Правил благоустройства юридиче-
скими и физическими лицами. Добиться этого 
можно только при реализации принципа неиз-

бежности наказания за нарушение. Так, перед 
профильным заместителем и руководством 
департамента административно-технического 
контроля поставлена задача по анализу теку-
щей деятельности и её активизации.

По вопросу содержания центральных улиц 
Симферополя главой администрации дано по-
ручение о приведении в порядок газонов вдоль 
дорог, а также обеспечения регулярного ухода 
за ними: полива, стрижки, обновления. Часть 
этой работы МБУ «Город» выполнит собствен-
ными силами. По остальным объёмам будет 
проведен расчёт необходимых средств, после 
чего администрация определится с источни-
ками финансирования.

«В ходе объезда зафиксировали проблему 
завоза грунта, заражённого сорняками, при 
проведении ремонтов и формировании га-
зонов вдоль улиц. Дал поручение провести 
инвентаризацию всех уже отремонтирован-
ных участков, привлечь к данной работе про-
фильные федеральные и республиканские 
структуры», — рассказал Валентин Демидов.

По информации главы администрации, 
подобные объезды будут регулярными — по 
субботам и воскресеньям, чтобы охватить 
максимальную территорию. Все результаты 
фиксируются в поручениях, выполнение ко-
торых Валентин Демидов проконтролирует 
в рамках последующих выездов.

Пресс‑служба администрации  
города Симферополь
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Марина Кичижиева: 
«Мы продолжаем 
двигаться вперёд»
Юношеская астрономическая 
обсерватория Государственно-
го бюджетного образователь-
ного учреждения дополнитель-
ного образования Республики 
Крым «Малая академия наук 
«Искатель» расположилась 
в парковой зоне города Симфе-
рополя. Многие отдыхающие 
в Детском парке не раз обра-
щали внимание на серебрис-
тые купола и яркие рисунки 
астрономической тематики, 
которыми украшены здания 
обсерватории.

Именно здесь многие поколения 
школьников постигали удивитель-
ную науку — астрономию, дела-
ли свои первые наблюдения и от-
крытия. Найдется немного людей 
в Симферополе, которые хотя бы 
единожды не были в обсерватории 
на занятиях, мастер-классах, ме-
роприятиях, посвященных космо-
навтике и астрономии, либо просто 
на тематических экскурсиях. Сюда 
приходят заниматься дети и внуки 
астрономов разных поколений. Боль-
шинство педагогов являются воспи-
танниками обсерватории.

Началось все с того, что воспитан-
ники одной симферопольской школы 
Василий Мартыненко увлекся астро-
номией. В 7-м классе он подошел 
к изучению звездного неба с пол-
ной серьезностью и создал группу 
наблюдателей метеоров, в которую 
сначала вошли два его одноклассни-
ка Юраков и Белавин. Группа стала 
называться «ИСКРА».

В 1946 году к «Искре» примкну-
ли еще несколько человек, и она 
была переименована в «ОГОНЕК». 
В распоряжении «Огонька» не было 
инструментов для работа, но юных 
астрономов это не останавливало, 
они сами занялись конструирова-
нием труб. Кроме того, было создано 
много угломерных приборов.

В 1946 году был создан общегород-
ской астрономический кружок в Сим-
ферополе. Под руководством сотруд-
ников Крымского педагогического 
института профессора Скворцова, 
аспиранта Стамова и ассистента 
Оглоблиной ребята выбрали для себя 
основное направление дальнейшей 
своей деятельности — визуальные 
фотографические и спектральные 
наблюдения метеоров.

В 1948 году у ребят появилось свое 
помещение для занятий: две неболь-
шие комнаты при Крымской станции 
юных техников. Количество членов 
кружка возросло настолько, что встал 
вопрос об образовании Симферополь-
ского общества любителей астроно-
мии (СОЛА), которое и было создано 
в октябре 1948 года. Бессменным 
руководителем СОЛА стал Василий 
Васильевич Мартыненко.

В 1955 году в Симферополе был 
построен павильон для визуаль-
ных и фотографических наблюде-
ний метеоров. В 1957 году начался 
Международный геофизический год 
(МГГ), в течение которого ученые 
всего мира изучали атмосферу Зем-
ли, влияние на нее Солнца. СОЛА 
официально пригласили принять 
участие в работе МГГ. СОЛАвцам 
предстояло вести наблюдения ме-

теоров на протяжении 20 месяцев. За 
время наблюдений метеоров в МГГ 
был получен обширный материал: 
зафиксировано около 25 000 метео-
ров, получены спектры метеоров, 
был открыт новый поток альфа Ли-
риды и др. Уровень СОЛАвских на-
блюдений был очень высоким. СОЛА 
стало мировым центром метеорной 
астрономии. Сюда к В. В. Мартынен-
ко приезжали учиться наблюдениям 
метеоров со всего мира.

В 1949 году СОЛАвцы впервые по-
пали в Крымскую астрофизическую 
обсерваторию. Впервые увидели 
большие телескопы. После посеще-
ния КрАО СОЛАвцы испытали не-
преодолимое желание иметь свою 
собственную обсерваторию. Проек-
тов было множество, но останови-
лись на лучшем. И наконец летом 
1959 года началось строительство 
обсерватории. Проект начертан, так-
тика тоже определилась. Средств 
почти не было. Экономили на всем: 
сами грузили и разгружали камень, 
песок, гасили известь, делали клад-
ку. Многие за время строительства 
обсерватории приобрели навыки 
каменщиков, штукатуров, маляров. 
Некоторые школьники города прихо-
дили помогать строительству. В 60-м 
году само здание обсерватории было 
уже построено, а в 1961 году появи-
лись купола. С тех пор обсерватория 
почти не изменилась.

В обсерватории было 4 комнаты. 
В одной из них разместилась фотола-
боратория, во второй — библиотека, 
в третьей — механическая мастер-
ская, в которой вдоль стен были уста-
новлены станки — токарный, фре-
зерный и сверлильный, а в центре 
комнаты — большой верстак с тиска-
ми. Самая большая комната была 
отдана для занятий кружков и про-
ведения экскурсий. На этом стройка 
не была закончена, так как кроме 
основного здания своими силами 
началось строительство Солнечного 
павильона (1962-1963 гг.) и Лабора-
торного корпуса (1963-1970 гг.).

С приходом в Обсерваторию 
в 1964 году Г. М. Попова — оптика 
Крымской астрофизической обсерва-
тории, началась активная работа оп-
тического кружка по изготовлению 
наборов оптики для самодельных 
телескопов, а благодаря наличию 
своей мастерской под руководством 
опытного инженера–механика 
Г. В. Григорьева постепенно начала 
решаться проблема оснащения ба-
шен Обсерватории более мощными 
стационарными телескопами.

В 1964 году в мастерской Обсер-
ватории был создан спектральный 
метеорный патруль, состоящий из 
12 светосильных аэрофотокамер 
закрепленных на рамах, располо-
женных под определенным углом 
на общей станине. С помощью этого 
спектрального метеорного патру-
ля были получены хорошие спек-
тры метеоров, вошедшие в Каталог 
спектров метеоров СССР. В 1964 году 
в северной башне был установлен  
6’’ рефрактор с немецкой оптикой, ко-
торый сразу стал любимым телеско-
пом у наблюдателей планет. В этом 
же году в Солнечном павильоне был 
установлен полярный солнечный 
телескоп с часовым механизмом 
и спектрогелиоскоп.

С 1964 года в перерывах между 
стройками, ремонтами, метеорны-
ми экспедициями, участием в раз-
личных конференциях, слетах юных 
любителей астрономии СССР (Но-
восибирск, Баку и др.) и других ме-
роприятиях, проводимых по линии 
МАН Крыма «Искатель», СОЛАвцы 
активно занялись обработкой об-
ширных данных, полученных во 
время наблюдений метеоров и пла-
нет. Результаты этих наблюдений 
опубликованы в Трудах Института 
астрофизики Таджикистана, Всесо-
юзного астрономо-геодезического 
общества, в зарубежных изданиях, 
в отечественных научно-популяр-
ных изданиях, в «Астрономическом 
вестнике».

Немало открытий на счету СОЛА-
вцев: новые метеорные потоки 
в Лире и Северной короне. Семен 
Жительзейф и Владимир Якутович 
первыми заметили комету 1975-h. 
Сергей Ощепков вошел в группу пер-
вооткрывателей 1975 году. По словам 
Исай Ионовича Брагинского, основа-
теля Малой академии наук школьни-
ков Крыма «Искатель», проект орга-
низации МАН в 1953 году родился 
на основании многолетнего опыта 
работы Симферопольского общества 
юных любителей астрономии.

С 1980 года много времени уделя-
лось созданию Минералогического 

музея. Поисками, приобретением 
минералов, обработкой камней на 
шлифовальных станках занимались 
сотрудники и ребята под руковод-
ством В. В. Мартыненко.

В 2000 году умер В. В. Мартынен-
ко — не просто заведующий Обсерва-
тории, а учитель и наставник многих 
поколений СОЛАвцев. С его уходом 
закончилась целая эпоха, но Сим-
феропольское общество любителей 
астрономии существует и сегодня.

Обучение в кружках обсерватории 
ведется по нескольким направле-
ниям: астрономия и астрофизика, 
естествознание, космическая жи-
вопись и космическое моделиро-
вание, физика, астрофотография. 
В Юношеской астрономической об-
серватории занимаются дети от 6 
до 18 лет. Сотрудники обсерватории 
ведут не только учебную работу со 
школьниками. За все годы существо-
вания Симферопольского общества 
любителей астрономии одним из ос-
новных направлений деятельности 
является научно-исследовательская. 
Ребята начинают делать свои первые 
работы ещё в младшем школьном 
возрасте: проводят эксперименты, 
выезжают на наблюдения небесных 
тел, осваивают работу с телескопами. 
Старшие школьники пишут работы 
уже с сотрудниками научных учреж-
дений.

Учащиеся Юношеской астроно-
мической обсерватории активно 
участвуют в работах конференций, 
семинаров, олимпиад, конкурсов 
республиканского, всероссийского 
и международного уровней, чаще 
всего становясь их победителями 
и призёрами. Как и много лет назад 
сотрудники и воспитанники активно 
участвуют в просветительской дея-
тельности: ежегодно проводятся экс-
курсии и мероприятия, посвященные 
Дню Космонавтики, для жителей 
города проходят дни «тротуарной 
астрономии» с демонстрацией в те-
лескоп небесных объектов.

В Юношеской астрономической 
обсерватории имеется база для про-
ведения теоретических и практиче-
ских занятий по астрономии. Для 
визуальных наблюдений за Солнцем 
используется солнечный телескоп, 
для получения солнечных спектров 
восстановлен спектрогелиограф. Для 
ночных наблюдений за Луной, пла-
нетами, звездами и другими косми-
ческими объектами используются 
стационарные и переносные теле-
скопы различных систем. Результаты 
наблюдений используются для на-
писания научно-исследовательских 
работ.

В 2019 году обсерватории офи-
циально присвоено имя Василия 
Васильевича Мартыненко. Прохо-
дят годы, многое вокруг меняет-
ся, но те, кто когда-то занимался 
в обсерватории, приходя в гости, 
уверяя, что здесь все осталось та-
ким же. Не меняется отношение 
к детям, к окружающему миру.

Сюда приходят как в родной дом. 
Педагоги обсерватории не просто 
дают базовые знания детям, они учат 
видеть окружающий мир, задавать 
вопросы, самостоятельно искать от-
веты на эти вопросы, ставить под 
сомнения фундаментальные теории, 
пытаться их опровергнуть, предла-
гать свои гипотезы, описывающие 
окружающий мир.

За все время существования 
СОЛА и обсерватории сменилось 
много поколений мальчишек и дев-
чонок, влюбленных в астрономию, 
отдавших все свое свободное время 
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8 августа — 
день  

строителя
Вот уже более полувека в Рос-

сии во второе воскресенье авгу-
ста отмечается День строи-
теля. Этот профессиональный 
праздник был установлен на ос-
новании вышедшего в 1955 году 
Указа Президиума Верховного 
Совета СССР «Об установлении 
ежегодного праздника «Дня стро-
ителя», а затем его празднова-
ние было закреплено указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР 
от 1 октября 1980 года «О празд-
ничных и памятных днях».

По решению Министерства 
регионального развития Рос-
сийской Федерации с 2011 года 
праздник объявлен федеральным.

Как известно, человек строит 
и созидает с самого начала соз-
дания общества. Строители — 
люди самой мирной и созида-
тельной профессии. Они строят 
новые объекты, реставрируют 
старые, внедряя самые передо-
вые технологии, перспективные 
разработки и оригинальные кон-
структорские решения, позволяя 
тем самым сохранить для наших 
потомков то, что было создано 
их отцами и дедами.

Симферопольские строите-
ли продолжают осуществлять 
мечты горожан о новом жилье, 
благоустроенном обществен-
ном пространстве, доступных 
социальных объектах, удобной 
и надежной инфраструктуре.

В Крыму за последние годы сда-
ны уникальные инфраструктур-
ные объекты — Крымский мост, 
новый Международный аэропорт 
«Симферополь» имени И. К. Айва-
зовского, Многофункциональный 
медицинский центр «Крымская 
республиканская клиническая 
больница имени Н. А. Семашко», 
скоростная четырехполосная 
трасса «Таврида», в Симферопо-
ле построены многочисленные 
детские сады, достроена шко-
ла, появились комфортные зоны 
отдыха, игровые и спортивные 
площадки.

Как и у любого праздника, у Дня 
строителя есть свои традиции. 
И, пожалуй, самая приятная 
из них — это сдача новых объ-
ектов.

Проходят годы, подрастают 
новые поколения и приятно осоз-
навать, что в строительном 
комплексе Крыма продолжают 
работать специалисты высочай-
шей квалификации, настоящие 
труженики, пользующиеся заслу-
женным почетом и уважением 
в обществе.

занятиям любимым делом. Среди 
них есть астрономы, ученые в раз-
личных отраслях науки и техники, 
врачи, учителя, военные, канди-
даты и доктора наук, профессора 
и просто хорошие люди. Особен-
но ценна помощь, оказываемая 
сотрудниками ФГОУН «Крымская 
астрофизическая обсерватория 
РАН» и Крымской астрономической 
станции МГУ им. М. В. Ломоносова. 
Жизнь разбросала уже взрослых 
воспитанников обсерватории по 
всему миру (США, Израиль, Канада, 
Россия, Аргентина и др.), но когда 
представляется возможность по-
пасть в Крым и Симферополь, они 
с удовольствием приходят в «аль-
ма — матер», искренне радуясь, что 
она и сегодня спустя много лет про-
должает свою работу.

Сегодня мы пообщались с заведую-
щей Юношеской астрономической 
обсерватории Государственного бюд-
жетного образовательного учрежде-
ния дополнительного образования 
Республики Крым «Малая академия 
наук «Искатель» Мариной Кичижие-
вой, которая рассказала о том, чем 
живет обсерватория и ее воспитан-
ники сейчас.
— Марина Валерьевна, расска-
жите, пожалуйста, о том, как 
изменилась Юношеская астро-
номическая обсерватория 
в Симферополе за последнее 
время?

— Сама обсерватория как здание 
особенно никак не изменилась, вы-
глядит также, как последние 50 лет, 
но были выполнены небольшие ре-
монтные работы. Из масштабного — 
мы закупили новое оборудование. 
Сейчас у нас ведется ремонт одной 
аудитории. Так как здание уже ста-
рое, мы стараемся ремонтировать его 
понемногу. Но в плане оснащения 
обсерватории современным обору-
дованием и поддержания здания 
в рабочем состоянии у нас все хо-
рошо — мы продолжаем двигаться 
вперёд.

— Какое оборудование было 
приобретено для работы об-
серватории?

— Так как у нас здесь учатся фи-
зики и астрономы, мы закупили обо-
рудование, которое будет помогать 
им изучать науку в полной мере. Это 
оборудование, предназначенное для 
лабораторных экспериментов. Наши 
дети совместно с их руководителя-
ми активно участвуют в разных кон-
курсах, например, во Всероссийском 
турнире юных физиков. И вот для 
того, чтобы решать разные интерес-
ные задачи, которые ставят перед 
участниками, необходимо такое обо-
рудование.
— Какая аудитория на данный 
момент ремонтируется?

— Сейчас мы ремонтируем ауди-
торию, где «живут» наши физики.

— А будут ли делать ремонт 
в кабинетах, где занимаются 
астрономы?

— Будут, но позже. Нам нужно 
больше не столько аудиторий, сколь-
ко чистого неба, которого сегодня 
в Симферополе дождаться трудно. 
Хочется иметь побольше открытого 
пространства, чтобы ничто не меша-
ло наблюдать за небом…
— Хватает ли педагогов, тру-
дящихся в обсерватории, или 
все-таки наблюдается дефицит 
кадров?

— Педагоги у нас есть, но всегда 
хочется еще. Нам нужны учителя, 
которые работали бы со старшими 
детьми. Это ведь ребята взрослые, 
требования у них большие. Тем бо-
лее, что к нам приходят заинтере-
сованные в науке дети, и общаться 
с ними — одно удовольствие. Так что, 
все-таки, хотелось бы, чтобы у нас по-
явилось больше хороших педагогов 
физики, которые были бы счастливы 
работать с умными ребятами.
— Расскажите, как проводи-
лась работа с детьми в услови-
ях карантина, и что изменилось 
сегодня? С какими трудностя-
ми вы столкнулись в условиях 
ограничений и мер предосто-
рожности?

— Естественно, все наши работни-
ки имеют необходимые медицинские 
документы. Кто еще не вакциниро-
вался — уже записываются на прием, 
чтобы сделать прививку. Из измене-
ний отмечу, что сейчас родителям 
учеников запрещен вход на террито-
рию обсерватории. Когда нам нужно 
с ними что-то обсудить, мы общаемся 
дистанционно. Однако, когда роди-
тели приходят в обсерваторию, они 
должны соблюдать все требования, 
установленные в данной эпидемиоло-
гической ситуации. К сожалению, еще 
не все люди понимают, насколько это 
важно. Некоторые родители считают, 
что если они вакцинированы, то им 
уже все можно. Поэтому нам прихо-
дится проводить разъяснительную 
работу. Во время карантина мы зани-
мались дистанционно. Занятия про-
ходили онлайн на платформе Центра 
дистанционного образования ГБОУ 
ДО РК «МАН «Искатель». Тогда мы 
учились делать видеопрезентации 
и фильмы, осваивали онлайн-про-
граммы. С родителями мы стали об-
щаться больше, ведь они тоже были 
включены в процесс обучения. Сами 
занятия по времени длились меньше, 
чем обычные, так как детям нельзя 
долго сидеть за компьютером.
— С какими трудностями вы 
столкнулись в то время?

— Основной трудностью было то, 
что мы не видели детей. Препода-

вая дистанционно, не чувствуешь 
ответной реакции от ребят. Хочется 
их видеть и слышать. Хочется знать, 
получается ли что-то у ребенка или 
ему нужна помощь. Это сложно. 
А компьютеры и техника — это не 
трудно. Мы ведь все педагоги, и все 
умеем учиться. Грустно еще и то, что 
тогда не было Дня открытых две-
рей; не проводились мероприятия, 
посвященные космонавтике, напри-
мер, наш ежегодный Космический 
марафон.
— А сегодня проводятся какие-то 
мероприятия в обсерватории?

— Все мероприятия сегодня мы 
проводим онлайн. То есть все оста-
лось также, но конкурсы и мероприя-
тия, которых насчитывается около 
50-ти в МАНе, проходят дистанци-
онно. Так же дела обстоят и с защи-
тами исследовательских работ. Но 
в этом есть и плюсы — из-за того, что 
ехать никуда не нужно, мы успеваем 
поучаствовать в еще большем коли-
честве мероприятий. Хотя, честно 
скажу, поехать куда-нибудь уже 
очень хочется…
— А есть ли планы по тому, 
куда поехать первым делом?

— Конечно, хотелось бы поехать на 
масштабное, значимое мероприя тие. 
На такие часто собираются сильные 
конкуренты со всей страны, и сорев-
новаться с ними — хорошая мотива-
ция для наших ребят. Надеюсь, что 
скоро все вакцинируются и смогут 
ездить туда, куда захотят, как рань-
ше.
— Нуждается ли в чем-то об-
серватория сегодня?

— Да. Есть трудности, связан-
ные с наблюдениями. Город засве-
чивает всё так, что мы не имеем 
возможности смотреть за небом. 
А выехать куда-то для этой цели 
достаточно сложно. Без наблю-
дений учиться тяжело. Рассказы-
вать теорию без практики — не так 
интересно. Это для нас основная 
сложность сейчас.
— Скажите, а к чему стремят-
ся работники обсерватории? 
О чем мечтают?

— Мы очень хотим создать боль-
шой стационарный планетарий. 
В Крыму такого еще нет. Он бы очень 
помог нам вести просветительскую 
деятельность и делать людей более 
грамотными. И нужен он не где-ни-
будь на Южном берегу полуостро-
ва с целью развлечения туристов, 
а здесь, для полноценной работы 
профессиональных педагогов и раз-
вития местных жителей. Возмож-
но, придёт время, и мы осуществим 
нашу мечту…

Подготовила  
Карина БОЧАРОВА
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Окончание.  
Начало на стр. 1

От изделия не должен исхо-
дить запах. Наличие неприят-
ного запаха может свиде-
тельствовать о содержании 
в текстильных материалах 
вредных или даже опасных 
химических веществ, исполь-
зуемых при окраске ткани.

Обратите внимание на сим-
волы, обозначающие, какой 
должен быть уход за изде-
лием и будет ли это удобно 
для вас.

Очень важно правильно по-
добрать одежду по размеру. 
Следует ориентироваться на 
рост ребенка, обхват груди, та-
лии, бедер. Необходимо также 
учесть размер ворота. Покрой 
и фасон одежды нужно выби-
рать, руководствуясь особен-
ностями фигуры ребенка. Во-
рот рубашек и блузок должен 
быть свободным. Желательно 
выбрать школьную одежду, 
в которой минимальное ко-
личество сложных застежек, 
завязок и прочего. Такую 
одежду ребенку будет более 
легко переодевать на урок 
физкультуры. Это особенно 
актуально для детей младше-
го школьного возраста, кото-
рых необходимо избавить 
от лишних проблем, создав 
максимально комфортные 
условия в период адаптации 
к школьной жизни.

Гарантией безопасности 
школьной формы для здоро-
вья ребёнка является наличие 
декларации о соответствии на 
данное изделие или сертифи-
ката соответствия. Данные 
документы продавец обязан 
предъявить покупателю по 
первому требованию.

Для сохранения и укрепле-
ния здоровья ребенка очень 
важно уделять внимание не 
только одежде, но и обуви.

Обувь охраняет организм 
от неблагоприятных метео-
рологических воздействий 
(высокой и низкой темпе-
ратуры, дождя, снега, ветра, 
пыли) и механических по-
вреждений. Важной ее функ-
цией является обеспечение 
благоприятного микрокли-
мата вокруг стопы. Главное 
требование — полное соот-
ветствие размеру и форме 
стопы. Обувь для ребенка 
должна быть мягкой и лег-
кой, с невысоким каблуком.

В последнее время ши-
рокое распространение по-
лучила спортивная обувь. 
Некоторые ее виды (кеды, 
кроссовки) используются 
только для занятий спор-
том, но не для повседнев-
ной нос ки на улице и дома. 
Это неправильно и вредно. 
Каждый вид спортивной об-
уви должен соответствовать 
своей цели и использоваться 
строго по своему назначе-
нию.

Любая обувь должна быть 
достаточно просторной в об-
ласти пальцев, иначе начнет 
формироваться деформация 
стопы. Если обувь подобрана 
правильно — она позволяет 

ребенку свободно двигать 
пальцами. Обувь, из которой 
дети выросли, сдавливает 
стопу, нарушает кровообра-
щение, что отрицательно 
сказывается на нормальном 
развитии и здоровье. В связи 
с этим необходимо постоян-
но следить не сдавливают 
ли ботинки или туфли стопу 
ребенка. Обувь, купленная на 
вырост, тоже вредна, как и тес-
ная. К тому же она часто слу-
жит причиной потертостей.

Обувь нельзя покупать без 
тщательной примерки, а вы-
бирая — примерять на обе 
ноги. При этом ребенок дол-
жен не сидеть, а стоять, тогда 
на стопу будет идти нагрузка 
от всей массы тела.

Очень важно обращать вни-
мание на материал. Выбирай-
те обувь, изготовленную из 
натуральных (природных) ма-
териалов: натуральная кожа, 
текстиль, войлок. Для зимы 
следует отдавать предпочте-
ние обуви из фетра, сукна, 
можно использовать утеплен-
ные ботинки или сапожки.

Внимательно изучите мар-
кировку обуви. Она должна 
быть на русском языке и со-
держать следующую инфор-
мацию: о производителе, раз-
мере, модели и (или) артикуле 
изделия, материале верха, 
подкладки и подошвы, усло-
виях эксплуатации и ухода.

Маркировка кожгалан-
терейных изделий должна 
содержать наименование 
материала, из которого изго-
товлено изделие, инструкцию 
по эксплуатации и уходу.

Родителям важно помнить, 
что современная одежда, 
 обувь, чулочно-носочные 
и кожгалантерейные изделия 
должны отвечать всем гигие-
ническим требованиям, быть 
безвредными для здоровья 
ребенка, но при этом оста-
ваться удобными, стильными 
и модными.

В настоящее время актуаль-
ной проблемой здоровья у де-
тей стала проблема формиро-
вания фигуры и правильной 
осанки тела. Важным аспек-
том является выбор ранца 
или ученического портфеля, 
соответствующего требова-
ниям.

Техническим регламентом 
Таможенного союза «О безо-
пасности продукции, предна-
значенной для детей и под-
ростков» (ТР ТС 007/2011) 

регламентируются размеры, 
вес, конструкция, показатели 
санитарно-химической, ток-
сикологической безопасно-
сти материалов, из которых 
изготовлены ученические 
портфели и ранцы.

Маркировка ученических 
ранцев, портфелей и рюкза-
ков обязательно должна со-
держать информацию о воз-
расте пользователя.

Вес изделия без учебников 
должен быть для обучающих-
ся начальных классов не более 
700 грамм и для обучающихся 
средних и старших классов — 
не более 1000 грамм.

Ученические ранцы для де-
тей младшего школьного воз-
раста должны быть снабжены 
формоустойчивой спинкой, 
обеспечивающей его полное 
прилегание к спине обучаю-
щегося и равномерное распре-
деление веса.

В качестве ориентировоч-
ного теста, для проверки 
соответствия веса ранца 
с учебниками и тетрадями 
нормативным требованиям, 
используется вычисление 
отношения веса ранца к весу 
ребенка. Оптимальное соот-
ношение составляет 1:10.

Кроме того, ученические 
портфели и ранцы должны 
иметь детали и (или) фурни-
туру со светоотражающими 
элементами на передних, бо-
ковых поверхностях и верх-
нем клапане. Материал для 
изготовления ранцев дол-
жен быть легким, прочным, 
с водоотталкивающим по-
крытием, простым в чистке 
и уходе.

А как собрать в школу 
детей из многодетных 

семей?
Приём заявлений на полу-

чение компенсации затрат 
на приобретение школьной 
формы детям из многодет-

ных семей, проживающих 
в Республике Крым, начался 
с 1 августа. Об этом сообщи-
ла начальник департамента 
труда и социальной защиты 
администрации Симферопо-
ля Диана Фератова.

Право на компенсацию 
имеют семьи, статус которых 
установлен в соответствии 
с Законом Республики Крым 
от 17 декабря 2014 года № 39-
ЗРК/2014 «О социальной под-
держке многодетных семей 
в Республике Крым», имею-
щих среднедушевой доход 
ниже величины, равной двум 
прожиточным минимумам 
в расчете на душу населения 
в РК на день обращения. По 
состоянию на 01.07.2021 — это 
22 148,0 рублей.

Компенсация устанавли-
вается в размере понесен-
ных затрат на приобретение 
школьной формы ребенка, 
но не более 30 процентов 
величины прожиточного 
минимума для детей, уста-
новленного Советом мини-
стров Республики Крым на 
III квартал предыдущего фи-
нансового года, в 2021 году — 
это 3 513,9 руб.

«Компенсация будет пре-
доставлена на каждого ре-
бенка в многодетной семье, 
обучающегося в общеобра-
зовательной организации, 
расположенной на террито-
рии Республики, по очной 
форме обучения, в том числе 
на ребенка, находящегося 
под опекой в многодетной 
семье, на которого не выпла-
чиваются в установленном 
порядке денежные средства 
на содержание детей, нахо-
дящихся под опекой или по-
печительством», — рассказа-
ла Диана Фератова.

Возмещению подлежат де-
нежные средства, затрачен-
ные на приобретение одного 
или нескольких предметов 
одежды (школьной формы):

– для девочек и девушек: 
школьный костюм, школь-
ная форма для специализи-
рованных классов, установ-
ленная соответствующим 
локальным нормативным 
актом организации, осущест-
вляющей образовательную 
деятельность по основным 
общеобразовательным про-
граммам, юбка, сарафан (пла-
тье), брюки, пиджак (жакет, 
кардиган), жилет, джемпер 
(кофта, свитер, пуловер), 
блузка (рубашка), гольф (во-
долазка), фартук, аксессуар 
(галстук, поясной ремень);

– для мальчиков и юношей: 
школьный костюм, школьная 
форма для специализирован-
ных классов, установленная 
соответствующим локальным 
нормативным актом органи-
зации, осуществляющей об-
разовательную деятельность 
по основным общеобразова-
тельным программам, брюки, 
пиджак, жилет, джемпер (коф-
та, свитер, пуловер), рубашка 
(сорочка), гольф (водолазка), 
аксессуар (галстук, поясной 
ремень).

С целью назначения ком-
пенсации нужно обратить-
ся с заявлением в орган со-
циальной защиты населения 
по месту жительства или ме-
сту пребывания с 1 августа 
до 1 ноября, со следующими 
с документами, удостоверя-
ющими личность заявите-
ля и членов семьи, а также 
подтверждаю щими статус 
многодетной  семьи, а так-
же предоставить:

– сведения о доходах всех 
членов семьи за три послед-
них календарных месяца, 
предшествующих месяцу по-
дачи заявления о назначении 
компенсации;

– документы, подтверждаю-
щие приобретение школьной 
формы: товарные чеки (с ука-
занием наименования това-
ра, его стоимости и печатью 
продавца) и (или) кассовые 
чеки; утвержденные бланки 
строгой отчетности, прирав-
ненные к кассовым чекам;

– справку с места учебы для 
лиц в возрасте от 18 до 23 лет, 
обучающихся на очной фор-
ме по основным общеобра-
зовательным прог раммам, 
профессиональным образо-
вательным прог раммам и по 
программам профессиональ-
ной подготовки по профессиям 
рабочих, должностям слу-
жащих за счёт бюджетных 
ассигнований федерального 
бюджета, бюджетов субъек-
тов РФ или местных бюдже-
тов (для включения в состав 
семьи при определении сред-
недушевого совокупного до-
хода семьи);

– реквизиты лицевого счета 
в кредитной организации, на 
который будет перечислена 
компенсация.

«Документы прилагают-
ся к заявлению в копиях 
с предъявлением ориги-
налов. Копии документов 
заверяются специалистом 
органа труда и социальной 
защиты, осуществляющим 
прием документов. Также 
заявление можно подать 
в офисах «Мои докумен-
ты», — отметила начальник 
департамента.

За получением более под-
робной информации или для 
подачи заявления симферо-
польцы могут обратиться 
непосредственно в депар-
тамент труда и социальной 
защиты населения админи-
страции города по адресу: 
г. Симферополь, бул. Фран-
ко, 25, 1 этаж, информацион-
ные окна №№ 8-11, 4, каб. 109, 
тел. 60-01-90 25-32-01, +7-978-
914-37-07, +7-978-729-50-24.

Александр НОВИКОВ

Скоро в школу
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Под руководством председа-
теля Общественного совета 
Симферополя Олега Щербако-
ва состоялось девятнадцатое 
заседание коллегиального 
органа. На нём присутствовали: 
члены Общественного совета, 
руководители рабочих групп, 
активисты. Также на мероприя-
тие был приглашён предсе-
датель Общественной палаты 
Республики Крым Александр 
Форманчук, заместитель главы 
администрации г. Симферополя 
Владимир Ким и другие.

В ходе заседания директор МБУК 
«Парки Столицы» Денис Свирякин 
проинформировал об организации 
работы Детского парка и парка им. 
Ю. А. Гагарина. Он рассказал о дея-
тельности учреждения, а также о са-
нитарном состоянии территорий.

В ходе доклада Денис Свирякин 
отметил, что регулярно ведутся рабо-
ты по высадке однолетних растений, 
благоустройству клумб, уходу и лече-
нию деревьев и кустарников. Сейчас 
в разработке находится дендроплан 
и планируется реконструкция парка 
им Гагарина, парка Шевченко, сквера 
50-летия СССР.

Глава МБУК также подчеркнул, 
что некоторые аттракционы в пар-
ках эксплуатируются более 30 лет, 
а переоборудовать и закупить новые 
нет возможности из-за отсутствия 
средств. Что касается зооуголка, то 
Денис Свирякин заверил, что живот-
ным обеспечивается надлежащий 
уход. Однако для дальнейшей работы 
зооуголка необходима реконструк-
ция территории и постройка новых 
 объектов для содержания и зимов-
ки, но средств на эти цели нет. Парки 
продолжают работать, но все развле-
кательные мероприятия планируется 
перевести в онлайн формат, добавил 
он. В планах МБУК «Парки Столицы» 
поиск финансирования на все необ-
ходимые мероприятия.

Далее собравшиеся заслушали 
доклад начальника управления на-
ружной рекламы и информации ад-
министрации города Симферополя 
Ларисы Авдошиной «О приведении 
в соответствие законодательству РФ 
размещения рекламной продукции». 
Она отметила, что особо остро в на-
шем городе стоит вопрос упорядо-
чивания размещения конструкций 
на фасадах зданий. Для его решения 
в 2016 году разработаны стандарты 
и правила размещения информацион-
ных и рекламных конструкций. На 
сегодняшний день в них вносятся 
изменения, которые предусматри-
вают ужесточение норм размещения 
объектов наружной рекламы и инфор-
мации на фасадах зданий.

«Для выполнения поставленных 
задач в 2020 году были осуществлены 
рейды в рамках поручений, обраще-
ний и жалоб граждан, в ходе которых 
было обследовано более 700 объектов 
недвижимости по итогам данного мо-
ниторинга выдано 901 предписание 
на демонтаж незаконно установлен-
ных рекламных и информационных 
конструкций (из них на фасадные 
конструкции — 795, на отдельно стоя-
щие — 106)», — сообщила начальник 
управления.

Она также добавила, что во избежа-
ние административной ответственно-
сти и принудительного демонтажа, 
каждый рекламораспространитель 
обязан получить разрешение на уста-
новку и эксплуатацию конструкции.

В свою очередь руководитель рабо-
чей группы по туризму Обществен-
ного совета Симферополя Светлана 
Коськина рассказала собравшимся 
результаты мониторинга размещения 
рекламы на фасадах зданий — объек-
тов культурно-исторического насле-
дия и выявленных фактах нарушений 
действующего законодательства, ко-
торые зафиксированы фотосъемкой.

Далее была сформирована времен-
ная рабочая группа «по мониторингу 
детских игровых и спортивно-игро-
вых площадок», которую возглавил 
руководитель рабочей группы Обще-
ственного совета по делам молодежи 
Андрей Добрей. В ходе доклада он 
рассказал о нормативно-правовых 
актах и техническом регламенте, ре-
гулирующих безопасность детских 
игровых и спортивно-игровых пло-
щадок.

Содокладчиком выступила член 
Общественной палаты Республики 
Крым Ольга Безугловец. Она расска-
зала, что по всей России проводятся 
мониторинги безопасности детских 
площадок.

«По результату мониторинга дет-
ских площадок Симферополя, ре-
зультаты плачевные. Даже на со-
временных и красивых площадках 
обнаружена масса нарушений, начи-
ная от толщины покрытия и заканчи-
вая отсутствием информационных 
щитов. Непонятно на детей какого 
возраста рассчитаны площадки, кто 
за них отвечает», — прокомментиро-
вала Ольга Безугловец.

По ее словам, в декабре 2021 года 
в силу вступит регламент, согласно 
которому все детские площадки, 
которые не соответствуют нормам, 
должны быть демонтированы.

«На данный момент в Симферо-
поле имеется катастрофическое ко-
личество площадок, установленных 
непонятно как и непонятно кем. Их 
изготавливали массово и абсолютно 
не заботились о необходимых требо-

ваниях безопасности. На площадки 
нет паспортов, документов, сертифи-
катов. Эти площадки не стоят на ба-
лансе и практически никто не хочет 
брать за них ответственность», — объ-
яснила член Общественной палаты.

Она подчеркнула, что чтобы по-
ставить существующие детские 
площадки на баланс, управляющим 
компаниям необходимо включить 
стоимость содержания площадок 
и увеличить квартплату. Но среди 
жителей много несогласных, и это 
делает невозможным обслуживание 
площадки, и, соответственно, поста-
новку её на баланс.

«Я не хочу сгущать краски, но такие 
проблемы встречаются абсолютно 
в каждом дворе, и когда Регламент 
вступит в силу, мы можем лишить-
ся огромного количества детских 
площадок», — заключила Ольга Без-
угловец.

В свою очередь Андрей Добрей 
отметил, что органы местного само-
управления могут поручить обслужи-
вание и надзор за детской площадкой 
специальным организациям, создан-
ным с целью контроля. Муниципали-
тет должен проводить обязательную 
проверку площадок 2 раза в год, а Об-
щественный совет может активно 
в этом помогать. При выявлении на-
рушений предусматривается даже 
уголовная ответственность.

Председатель Общественного со-
вета Олег Щербаков сообщил, что 
созданная временная рабочая груп-
па будет заниматься инвентариза-
цией всех детских площадок с при-
влечением необходимых экспертов. 
«Очень важно донести каждому, что 
все детские площадки должны быть 
переданы на баланс. Жители горо-
да должны взять персональную от-
ветственность за состояние детских 
площадок. Важно понять, что за ка-
чественное обслуживание площадок 
нужно платить, чтобы не подвергать 
детей опасности», — сказал он.

Далее о предстоящей Всероссий-
ской переписи населения проинфор-
мировала заместитель руководителя 
Управления Федеральной службы 
государственной статистики по Ре-
спублике Крым и г. Севастополю 
Людмила Петруненко.

«Мы приближаемся к очень важному 
событию: 15 октября состоится Всерос-
сийская перепись населения, которую 
неоднократно переносили. Она назы-
вается «последняя бумажная, первая 
электронная. Эта перепись будет осо-
бенной из-за того, что введён новый тип 
обработки и получения данных. Уже 
сейчас каждый может самостоятельно 
на сайте Госуслуг пройти перепись на-
селения. Это займёт всего 20 минут», — 
сообщила Людмила Петруненко.

По ее словам. сейчас идёт период 
подготовки к переписи, и только по 
Симферополю необходимо набрать 
порядка 1000 человек переписного 
персонала. Кроме того, перепись ус-
ложняется тем, что не на каждом доме 
есть адрес, поэтому замруководителя 
ведомства через Общественный совет 
обратилась к симферопольцам с прось-
бой решить этот вопрос до переписи.

После этого, Заместитель предсе-
дателя Общественного совета Сим-
ферополя Камиль Аметов проинфор-
мировал собравшихся о наградах 
Общественного совета.

Председатель Общественного со-
вета Олег Щербаков отметил, что 
в Общественный совет входит более 
300 человек с активной гражданской 
позицией, которые безвозмездно ра-
ботают на благо города, и напомнил, 
что ранее в Общественную палату РК 
было направлено письмо с просьбой 
содействия в учреждении Дня обще-
ственного деятеля.

В свою очередь, председатель 
Общественной палаты Александр 
Форманчук высоко оценил работу 
Общественного совета.

«Я приветствую такую инициативу 
и действительно очень приятно, что 
Общественный совет не ограничива-
ется девятью членами, а насчитывает 
более 300 общественников, которые 
привлекаются в разные направления. 
Мне приятно, что у вас такая высокая 
активность, и голос общественности 
звучит очень весомо и результативно. 
Общественников, безусловно, необ-
ходимо поощрять, чтобы им было 
приятно получать благодарность за 
то, что они посвящают себя этому 
благородному делу», — прокоммен-
тировал Александр Форманчук.

Виктория КРАВЧЕНКО

Состоялось 19‑е заседание 
Общественного совета

Динамичный темп
В рамках программы «Формирова-
ние комфортной городской среды» 
в Симферополе благоустраиваются 
5 общественных территорий, в их 
числе и главная площадь крымской 
столицы.

«С каждым днём на площади имени 
В. И. Ленина строительные работы наби-
рают обороты. Так, на объекте выполнена 
прокладка инженерных сетей и бетони-
рование основания территории площа-
ди. На данный момент рабочие выпол-

няют монтаж бордюрного камня, а также 
укладку тротуарной плитки. Кроме того, 
на строительной площадке продолжаются 
работы по планированию аллеи пешеход-
ной зоны и устройству лестниц», — отме-
тил начальник участка Сергей Павленко.

Он также добавил, что в дальнейшем 
рабочие приступят к установке мачт ос-
вещения. Кроме того, на площади Ленина 
будет выполнено дополнительно озеле-
нение.

Работы ведутся в соответствии с утверж-
дённым графиком. Ремонт планируется 
завершить до 1 сентября 2021 года.
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Библиотеку 
не узнать — 
помолодела после 
капремонта!
В прошлом году «Южная столица» опу-
бликовала интервью с заведующей под-
ведомственной Управлению культуры 
и культурного наследия Администрации 
города Симферополя библиотекой-фи-
лиалом № 4 им. М. М. Коцюбинского 
Надеждой Беспалько «В Интернете есть 
всё, а в библиотеке есть всё, что нужно». 
В ходе интервью, на вопрос журналиста 
«Какие планы у библиотеки на ближай-
шее будущее?» прозвучало: «библиотека 
включена в «Программу капитального 
ремонта и реставрации объектов муни-
ципальной собственности на 2019 год 
и плановый период на 2020-2021 годы 
в муниципальном образовании город-
ской округ Симферополь Республики 
Крым…».

По прошествии нескольких месяцев со вре-
мени интервью, отвечая на вопрос читателей 
«Южной столицы» «сбылись ли чаяния чита-
телей и сотрудников библиотеки?», редакция 
связалась с библиотекой и получила следующий 
ответ: «Да, в конце прошлого года завершился 
капитальный ремонт нашего филиала, благо-
даря которому удалось привлечь значительное 
число новых пользователей, более рациональ-
но организовать библиотечное пространство 
и разместить библиотечный фонд. Это событие 
было воспринято как подарок города жителям 
и гостям столицы Крыма в свете 85-летнего 

юбилея библиотеки, принявшей своих первых 
читателей 27 апреля 1935 года.

Старожилы отмечают, что за все время на-
хождения библиотеки на улице Поповкина 16 
(с 1974 года) капитальный ремонт помещения 
не проводился ни разу».

Как заметила заведующая библиотекой Наде-
жда Беспалько: «О том, как важно и ценно для 
симферопольцев внимание муниципальных вла-
стей к столичным учреждениям культуры гово-
рят записи наших читателей в «Книге отзывов 
и предложений». Приведу лишь некоторые из 
них: «Стало еще приятнее приходить в библио-
теку после превосходного ремонта. Радует, что 
не остались без внимания и объекты культуры 
наряду с другими изменениями в лучшую сторону 
в Симферополе и в Крыму в целом» (Людмила Ва-
сильевна), «Отличный ремонт, удачная расстанов-
ка фонда…» (Ольга Григорьевна), «Спасибо городу 
за ремонт. Прекрасный вход, удобный, красивый! 
Зал светлый, просторный. Всё отлично!» (Сергей 
Николаевич), «Зашла в библиотеку и удивилась 
ремонту. Стало уютно и красиво. Больше про-
странства» (Надежда Петровна), «После ремонта 
в библиотеке стало комфортно: удобно и светло! 
Спасибо!» (от лица «читателей и писателей», Игорь 
Николаевич), «Изменения восхищают. Строите-
ли — просто молодцы» (Людмила Степановна), 
«Я, Нелли Георгиевна, постоянный и благодар-
ный читатель, в восторге от сделанного ремонта! 
Светло, уютно и стало даже больше места. Очень, 
очень всем довольна…» и т. д.

Перефразируя строки любимого крымско-
го поэта, симферопольца, юбиляра 2021 года 
Валерия Субботенко, читатели и сотрудники 
библиотеки с гордостью и огромной благодар-
ностью отмечают, что «Родную библиотеку не 
узнать — помолодела после капремонта!».

Карина БОЧАРОВА

«И в станице, и в столице 
остаюсь я казаком…»
22 августа 2021 года 
исполняется 105 лет 
со дня рождения 
популярного со-
ветского писателя, 
поэта, драматурга 
и публициста Анато-
лия Вениаминовича 
Калинина.

Анатолий Калинин родился в станице Каменской, 
ныне город Каменск-Шахтинский Ростовской об-
ласти. Детство и юность писателя прошли на Дону. 
Еще пионером он начал писать в газеты «Ленин-
ские внучата» и «Пионерская правда» заметки 
о сельской жизни, о первых колхозах на Дону. 
В 1930 году, подростком, он ездил по хуторам и ста-
ницам Дона с рабочей колонной, проводившей 
коллективизацию. В 1931 году вступил в комсомол.

С 1932 года работал в районных и областных 
газетах на Дону, Кубани, в Кабардино-Балкарии. 
С 1935 года — собственный кор-респондент «Ком-
сомольской правды» в Кабардино-Балкарии, Арме-
нии, Крыму, на Украине, снова на Дону. В качестве 
военного корреспондента этой газеты Анатолий 
Калинин ушел на фронт в 1941 году: находился 
в основном на фронтах южного направления.

Анатолий Вениаминович Калинин более 20 лет 
был депутатом Верховного Совета Российской 
Федерации, награждён орденами Ленина, Ок-
тябрьской Революции, Трудового Красного Зна-
мени, Дружбы народов, Отечественной войны  
1-й степени, Красной Звезды.

О чем бы не писал Анатолий Вениаминович — 
о наших днях или о Великой Отечественной вой-
не, — всегда касался таких современных проблем, 
которые не оставляют читателей равнодушны-
ми. О сложных человеческих взаимоотношениях, 
о борьбе с несправедливостью, о душевно глубоких 
людях с чистой совестью. Верность долгу совет-
ского гражданина, взаимоотношение поколений 
и, вечная тема — тема любви — вот о чем книги 
Анатолия Калинина, в них — сама жизнь, трудовая, 
полная борьбы, счастливая победой человека над 
собой и победой в утверждении добрых идеалов.

К 105-летию со дня рождения Анатолия Ве-
ниаминовича Калинина сотрудники библиоте-
ки-филиала № 7 им. Т. Г. Шевченко подготовили 
выставку-портрет «И в станице, и в столице оста-
юсь я казаком…». Литература, представленная 
на выставке, познакомит читателей с биографией 
Анатолия Калинина и его произведениями.

Елена ЗАБУРАННАЯ

Родники творчества 
Ирфана Нафиева
Вонзаются в молодую листву тугие струи 
ветра… Или времени? Гнутся под его 
слепым напором тонкие ветки. Гнутся, 
да не ломаются. Ждут своего часа, когда 
их зеленой кроны мягким родительским 
теплом коснется солнечный луч.

Когда утомишься однажды в пути,
И ношу свою ты устанешь нести,
Поймешь, что от счастья
ключи не найти,
Тебя не оставит надежда.
И его не оставляла надежда увидеть родину 

своего отца. Словно птица, рвалась душа худож-
ника в Крым, о котором так много вспоминали 
старшие и в его семье, и в семьях сверстников, 
чье детство и юность проходили в Узбекистане.

В Ташкенте Ирфан Аметович Нафиев с отли-
чием окончил Республиканское художественное 
училище, в Самарканде — Государственный пе-
дагогический институт. До сих пор с огромной 
благодарностью вспоминает своего первого на-
ставника — руководителя изокружка Дворца пи-
онеров Ружди Алимовича Керимова. Спустя годы 
он и сам стал воспитателем юных художников. 
Все краски природы Средней Азии, неповтори-
мость облика древних городов, все те чувства 
искренности и дружбы, которыми насыщалась 
его жизнь, Ирфан бережно сохранил в душе 
и теперь здесь, в Крыму, на земле отца и деда, 

расточает их с той же щедростью, с которой был 
ими одарен с малых лет.

Талант и мастерство художника дают прекрас-
ную возможность общения с молодым поколе-
нием. Ирфан Аметович преподает на факультете 
искусств в Крымском инженерно-педагогическом 
университете, руководит Ассоциацией крымско-
татарских художников.

Музыка и живопись — две творческие стихии. 
Не каждому художнику даны такие эмоцио-
нальные душевные глубины, которые способны 
вобрать в себя столь неуловимые, но и столь же 
волнующие образы, рожденные талантом. «Я 
услышал произведения замечательного крым-
скотатарского композитора Мерзие Халитовой, 
они меня потрясли. Музыкальные образы стали 
живописными», — говорит Ирфан.

Нет для высокого искусства
Народов малых иль великих,
У каждого народа в книге
Его особая строка…
«У родника прадеда» — быть может, одна из самых 

пронзительных картин, созданных Ирфаном Аме-
товичем. «Я написал ее 16 лет спустя после приезда 
в Крым, — говорит художник. — Была встреча одно-
сельчан в том селе, где раньше жили мои родители. 
И я взял с собой внука. Когда мы шли вниз от дороги, 
я увидел родник, тот самый, который был так дорог 
моему деду и отцу. А теперь получилось, что этот 
родник я передал своему внуку. Он с таким интере-
сом слушал мой рассказ, подошел к роднику и стал 
набирать воду в ладошки и пить ее. Так этот чистый 
родничок и проходит через нашу жизнь. Здесь, в Кры-
му, родились самые главные мои работы».

Его работы экспонируются в музеях и картинных га-
лереях, хранятся в частных коллекциях многих стран. 
Чувства художника, его мысли, его переживания — все 
остается на полотнах в минуты и часы вдохновенной 
работы. Любое произведение искусства — и живопис-
ное в том числе — словами описать трудно.

Чуткое сердце художника готово отозваться 
на красоту земного и человеческого лика. Но, ка-
кие бы дали ни манили Ирфана Нафиева, он оста-
ется верным земле своих предков, ее печалям 
и радостям, ее старинным преданиям, давним 
и новым временам. Природа Крыма на его по-
лотнах становится одухотворенной, в ней словно 
ощутимо дыхание эпох и жизнь одного мгнове-
ния, которое вот-вот сольется с вечностью.

Светлана РЫЖКОВА
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«Южная Столица» продолжает вести ру-
брику под названием «Афиша Симферопо-
ля», с помощью которой каждый читатель 
сможет узнать о предстоящих событиях 
и мероприятиях крымской столицы.

БИБЛИОТЕКИ
9 августа в Республиканской крымскотатарской 

библиотеке им. И. Гаспринского пройдет литератур-
ный перекрёсток «Истоки». Мероприятие посвяще-
но Международному дню коренных народов мира. 
В программе дня — онлайн-викторина «Литературные 
таланты», направленная на знание национальных 
авторов народов, проживающих на полуострове; 
слайд-презентация «Народы Крыма: легенды, сказки, 
мифы»; познавательный видеоролик «Игры и обычаи» 
и виртуальная экскурсия по экспозиции «Мозаика 
культур Крыма» по этнографическому музею.

10 августа в Республиканской крымскотатар-
ской библиотеке им. И. Гаспринского будет органи-
зована событийно-творческая площадка «Путь из 
прошлого в будущее». Мероприятие организовано 
к 70-летию со дня рождения Ирфана Нафиева, 
художника, педагога, заслуженного художника 
Крыма, члена Союза художников России, орга-
низатора и участника многих республиканских 
и международных выставок. Вы станете не только 

участником презентации персональной выставки 
художника, услышите отзывы товарищей и уче-
ников Ирфана Нафиева, узнаете о его творческих 
планах на будущее, но и получите мастер-класс от 
юбиляра. Мастер поделится некоторыми своими 
наработками, маленькими нюансами, которые 
нужно знать при создании картины.

12 августа в Республиканской крымскотатарской 
библиотеке им. И. Гаспринского состоится библи-
оплатформа «Три-К: Книга. Культура. Коммуника-
ция». Мероприятие организовано к Международ-
ному дню молодёжи. В программе — знакомство 
с молодыми авторами, художниками и журнали-
стами. Информационный ресурс в формате ме-
диаплаката, представит тематический контент.

13 августа в Республиканской крымскотатар-
ской библиотеке им. И. Гаспринского пройдет 
час мужества «Плёнка обвинения». Мероприятие 
посвящено 115-летию со дня рождения Кеннана 

Кутуб-заде, кинооператора, участника Великой 
Отечественной войны.

МУЗЕИ
С 6 августа в Симферопольском художествен-

ном музее будет проходить выставка «Здрав-
ствуй, страна героев, страна мечтателей, страна 
ученых!». Экспозиция объединит более 20 мону-
ментальных произведений Татьяны Яблонской, 
Константина Прохорова, Асхата Сафаргалина, 
Петра Столяренко и других живописцев.

До 11 августа в Центральном музее Тавриды про-
ходит выставка «…До пуговицы русского солдата» — 
к 250-летию Крымского похода В. М. Долгорукова. 
10 июля 2021 года в Республике Крым отмечается 
250 лет завершения похода русской армии под коман-
дованием князя Василия Михайловича Долгорукова 
на Крымский полуостров. В этот день в 1771 году была 
взята «на капитуляцию» главная османская крепость 
в Крыму — Кафа. Этому знаменательному событию 
посвящена выставка, созданная научными сотруд-
никами ЦМТ при поддержке военных поисковиков. 
Вниманию посетителей представлены детали воо-
ружения и амуниции русской армии, личные вещи 
солдат и офицеров, найденные при археологических 
раскопках в местах дислокации русских войск.

Подготовила Карина БОЧАРОВА

Старинные здания Симферополя
С целью сохранения 
истории, популяризации 
краеведения и разви-
тия городского туризма, 
редакция симферо-
польской обществен-
но-политической газеты 
«Южная столица Крым» 
продолжает проект 
«Старинные здания 
Симферополя», в рамках 
которого мы рассказы-
ваем о сохранившихся 
и утраченных объектах 
исторической застройки 
крымской столицы.

Детский приют 
графини 

А. М. Адлерберг
В далеком 1854 году, когда 

под Севастополем шли оже-
сточенные бои между россий-
скими и англо-французскими 
войсками, в Симферополе 
свершилось долгожданное 
для нашего города событие — 
открылся первый детский со-
циальный приют, названный 
в честь своей основательни-
цы — графини Амалии Мак-
симилиановны Адлерберг.

Изначально социальное 
учреждение размещалось 
в различных зданиях города, 
специально арендованных 
с этой целью. В приюте на-
ходили убежище и получа-
ли доступ к еде дети сироты 
и дети из самых бедных се-
мей. На протяжении первых 
нескольких лет присматри-
вались мальчики и девочки, 
позднее — исключительно 
девочки, для которых были 
созданы все условия.

Примечательно, что Ама-
лия Адлерберг обладала 
редчайшей красотой и хариз-
мой, среди ее поклонников 
были Александр Пушкин, 
граф Александр фон Бенкен-
дорф, и даже сам император 
Николай I. А Федор Тютчев 
посвятил графине свои за-
мечательные стихи, на ко-
торые позже была написана 
музыка.

К 1 января 1857 года в не-
большом на то время симфе-
ропольском приюте графи-
ни-красавицы находились 
пять мальчиков и девять 
девочек.

Специализированное 
новое здание симферо -
польского приюта Амалии 
Адлерберг было заложено 
в апреле 1868 года, в при-
сутствии Новороссийского 
генерал-губернатора Павла 
Коцебу и с благословения 
Таврического епископа пре-
освященного Гурия.

Динамичное строитель-
ство, продлившееся всего 
один год, производилось из 
местного материала на по-
жертвованные средства обе-
спеченных крымчан, а также 
жителей Москвы и Санкт-Пе-
тербурга.

15 апреля 1869 года приют 
переехал в новое двухэтаж-
ное здание, на строитель-
ство которого была собрана 
и в итоге потрачена огром-
ная по тем временам сум-
ма — 31 628 рублей 29 копеек.

Приют графини Адлер-
берг теперь включал в себя 
главный корпус, церковь во 
имя Св. Мироносицы Марии 
Магдалены, все необходи-
мые хозяйственные и под-
собные помещения, простор-
ный двор и сад.

Комплекс зданий приюта 
в довольно сжатые сроки 

спроектировал опытный ар-
хитектор К. Н. Еремеев, в по-
пулярном для того времени 
стиле русского классицизма 
и с комфортом вмешал 60 де-
тей. На первом этаже главно-
го корпуса располагались две 
большие классные комнаты, 
столовая, кабинет директора 
и смотрительницы, а также 
больничное отделение, со-
стоявшее из трёх комнат. 
Широкий длинный коридор 
с выходящими на юг окнами 
выполнял роль комнаты от-
дыха, где девочки проводили 
свободное время. На втором 
этаже находился класс для 
уроков рукоделия, три боль-
шие детские спальни, белье-
вая и пять комнат служащих.

Баня, прачечная и кухня 
были оборудованы в отдель-
ных зданиях, пройти к кото-
рым можно было по вымо-
щенным дорожкам двора.

С 1870 года в приют при-
нимались девочки от 3-х 
до 16 лет, которых обучали 
Закону Божьему, русскому 
языку, географии и арифме-
тике. Обычно занятия прохо-
дили под руководством смо-
трительницы, священника 
и учителя, также девочек 
обучали церковному и хоро-
вому пению. В церкви приюта 
призреваемые молились, чи-
тали богословскую литерату-
ру, а также дружно отмечали 
религиозные праздники.

Для того, чтобы девочки, 
покидающие учреждение по 
мере своего взросления, мог-
ли найти себе в городе опла-
чиваемую работу, их обучали 
вышивке, вязанию, пошиву 
белья и одежды.

Благотворительное заве-
дение существовало за счет 
доходов от неприкосновен-
ного капитала, обращенного 
в ценные бумаги, членских 
взносов, различного рода 
пособий и многочисленных 
пожертвований.

В 1902 году все здания приюта 
были капитально отремонтиро-
ваны и обновлены. В 1904 году 
к главному корпусу справа 
(по ул. Пушкина) была добав-
лена двухэтажная пристройка 
в стиле русского классицизма, 
позволившая вместить ещё 
одну группу девочек.

В 1909 году Попечитель-
ским Советом приюта было 
составлено новое расписание 
внутреннего порядка, в нем 
руководству учреждения пред-
писывалось каждые две неде-
ли в субботу устраивать баню 
для девочек, во время которой 
работники проводили сани-
тарную обработку здания.

В 1911-1917 годах директо-
ром приюта был Арсений 
Маркевич, выдающийся 
учёный-крымовед, один из 
создателей Таврического 
университета, Центрального 
архива Крыма, председатель 

Таврической ученой архивной 
комиссии, член-корреспон-
дент Академии наук СССР.

В 1917 году постановлением 
губернского собрания приют 
имени графини А. М. Адлер-
берг был передан в ведение 
земства. На тот момент уч-
реждение, по соглашению 
с А. И. Маркевичем, находи-
лось под руководством органа, 
собранного из председателей 
благотворительных органи-
заций Симферополя. Однако 
в конце 1917 года этот орган 
распался, а сам приют пребы-
вал в бедственном положении. 
Чуть позже, Таврическое зем-
ское собрание срочно пере-
давало терпящий бедствие 
приют Симферопольской 
городской управе. При этом 
земство не выделяло ника-
ких средств на нужды вос-
питанниц. Судьба приюта 
была предрешена. Наступив-
шие социальные потрясения 
1918 года лишь ускорили его 
закрытие.

В 1918-1921 гг. в здании 
размещался ректорат, кан-
целярия и факультеты Тав-
рического (Крымского) уни-
верситета, в 1923-1927 гг. 
был оборудован Детский 
дом, а длительный период 
1927-1988 гг. — здесь распо-
лагался Центральный музей 
Тавриды.

В 1979 году комплекс зда-
ний бывшего приюта для де-
вочек был поставлен на учёт 
как памятники архитектуры 
и градостроительства.

С 1993 года и по настоящее 
время в здании находится 
ГБУРК «Крымский этногра-
фический музей», который 
является одним из ведущих 
культурно-просветительских 
и научных учреждений Кры-
ма. Его коллекция насчиты-
вает более 13 000 экспонатов 
и дает представление о куль-
турах 25 народов и этнических 
групп полуострова, сотрудни-
ками активно проводится со-
бирательская, выставочная, 
научно-исследовательская 
и просветительская работа по 
истории и этнографии Крыма.

Александр НОВИКОВ
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Симферополец 
в Иркутске: 
культурная миссия

Ограбление по‑африкански

Жители крымской столицы 
неоднократно бывали на лек-
циях, творческих вечерах 
и презентациях книг своего 
земляка, объехавшего десятки 
экзотических стран. Но не все 
знают, что помимо Симферопо-
ля путешественник выступал 
в других городах России.

…Для большинства потенциальных 
авиапассажиров приобретение биле-
та на самолёт с пересадкой, предпо-
лагающей длительное пребывание 
в транзитном пункте — обстоятель-
ство удручающее. Виктор Пинчук, 
направляясь в очередную одиночную 
экспедицию (на этот раз — к остро-
вам Океании), стартовал в столице 
Восточной Сибири, где предстояло 
восьмичасовое ожидание переса-
дочного рейса. Время прошло не 
впустую…

Спонтанно явившаяся идея вы-
ступления в учреждениях культуры 
северного города была воспринята 
руководством этих организаций по-
ложительно. Первое мероприятие 
прошло в читальном зале библиотеки 
им. Г. К. Сапронова, расположенной 
неподалёку от аэропорта. Красочный 
рассказ о перипетиях путешествий, 
характеризуемых непривычным 
и новым для слушателей понятием 
«бомж-тур», был дополнен фото- и ви-
деоматериалом. Собравшиеся — люди 
среднего и старшего возраста — вряд 
ли когда-нибудь воспользуются сове-
тами лектора, однако это не уменьши-
ло интерес аудитории к рассказу юж-
ного гостя: в какой-то момент беседа 
переросла в некое подобие дискуссии.

Среди посетителей второй лекции, 
проходившей в Центральной город-
ской библиотеке им. А. В. Потаниной 

(русской путешественницы, жившей 
в XIX веке) были представители раз-
ных возрастных категорий. На все 
вопросы слушатели получили обсто-
ятельный ответ, северян заинтересо-
вали книги крымского пилигрима.

Выполнив взятую на себя миссию, 
симферополец вернулся в аэропорт 
и отбыл в Сеул — столицу Южной 
Кореи, чтобы продолжить маршрут, 
посетив в итоге Тайвань, Филиппи-
ны, Сингапур, Фиджи, Вануату, Тон-

га и Самоа. Результатом творческой 
экспедиции стала книга «Два месяца 
странствий и 14 дней за решёткой» — 
десятая литературная работа крым-
чанина. К слову, презентация про-
изведения проходила в Крымской 
республиканской универсальной 
научной библиотеке им. И. Я. Фран-
ко (г. Симферополь).

Олег КОНДРАТЬЕВ
По материалам сайта  
ЦБС города Иркутска

О чём успевает поду-
мать солдат на поле 
брани, секунду назад 
получивший крохотное 
отверстие в гимнастёр-
ке, «окантованное» 
алым пятном? Или 
пешеход, возлежащий 
под колёсами только что 
проехавшего грузовика? 
Вероятно, жертву тра-
гических обстоятельств 
молниеносно посещает 
мысль: «Нет, это просто 
сон: такое могло слу-
читься с кем угодно, но 
не со мной…»

Автобус Габороне — Йо-
ханнесбург притормозил 
в конечной точке маршрута, 
где вышли почти все. «Куда 
тебе?» — спросил водитель 
у единственного пассажи-
ра, оставшегося в салоне. 
«В дешёвую гостиницу!» — 
«Спрячь фотоаппарат, — на-
стоятельно рекомендовал 
владелец транспортного 
средства, выруливая на трас-
су, и пояснил: — В этом го-
роде могут убить из-за пя-
тидесяти долларов, причём 
днем и у всех на виду». По-
сле недавней полугодовой 
экспедиции, включившей 
двенадцать стран Латин-
ской Америки, я воспринял 
его слова, как некоторое 
преувеличение вероятной 
опасности. Собеседник тем 
временем продолжал: «Мы 
подъезжаем к гостинице, где 
останавливаются мои сооте-
чественники, ботсванцы». — 
«В какую сумму обойдётся 
размещение здесь?» — «Око-
ло двадцати пяти американ-
ских долларов». — «Пожалуй, 
дорого». — «Это ЮАР, здесь 
не бывает дешевле». — «А где 
живут, к примеру, прибыв-
шие из Мозамбика», — я по-
пытался подойти к вопросу 
иначе, упомянув страну с бо-
лее низким уровнем жизни. 

«У своих родственников, 
или… в кустах». Было ли по-
следнее утверждение шут-
кой, или сказано всерьёз, вы-
яснить не успел, поскольку 
водитель высадил меня на-
против одноэтажного стро-
ения.

Загородная улица изобило-
вала гостиницами. В первой 
и двух соседних — цены не 
были ниже, чем в многоэтаж-
ном здании, которое облю-
бовали граждане Ботсваны. 
Договорившись с админи-
стратором частного владения, 
поселился в скромных разме-
ров комнате, служившей чем-
то типа гостиной, арендовав 
два погонных метра на полу 
с тыльной стороны дивана. 
Участок был пригоден по раз-
меру для походного коврика; 
цена — эквивалент десяти 
долларов США — дорогова-
то, но выбора нет.

«Не так страшен «чёрт»…» — 
размышлял, двигаясь пешком 
от окраин в сторону центра, 
что в дальнейшем, приходи-
лось делать ежедневно. За 
несколько дней проживания 
в самом густонаселённом го-
роде ЮАР, я успел обследовать 
многие районы. Маршрут про-
легал мимо Понте-сити (англ. 

Ponte City Apartments) — небо-
скрёба, своеобразной формы 
(полый цилиндр), превращён-
ного местными бандами по-
сле отмены апартеида в ги-
гантскую мусорную урну; 
затем, минуя здание уни-
верситета, попадал на улицу 
Лилиан Нгои, пересекающую 
весь Йоханнесбург. Много 
торговых точек, магазинов, 
парикмахерских; всюду царит 
сутолока и толчея — словно 
находишься посреди боль-
шого разворошенного мура-
вейника. Белые не ходят по 
улицам — боятся, передвига-
ясь только на автомобилях; 
к слову, их немного: преобла-
дает чернокожее население. 
Встречаются попрошайки 
европейской внешности, — 
дважды видел таковых.

Обменять валюту на мест-
ные деньги — рэнды можно 
лишь с большими потерями 
при уплате комиссии вла-
дельцу обменного пункта, — 
будь то частная контора, или 
государственная. Жители со-
седних стран приноровились 
совершать обмен в индийских 
магазинчиках. «Процедура» 
не совсем безопасная (и при-
чина не в азиатах — те не 
обманывают, зарабатывая 
процент на клиенте), заме-
тить происходящее может 
негр, а, добропорядочный ли 
он гражданин, или наводчик 
из бандитского клана — не-
известно.

Если вышеупомянутая ули-
ца, которую также называют 
Бри (англ. Bree) — представля-
ет собой нечто типа «рыночно-
го» центра города (неумытого 
и непричёсанного), то Комиш-
нер-стрит — в некотором роде 
даунтаун, то есть деловой 
центр. Украшением улицы 
служит 50-этажный небоскрёб 
Карлтон-центр — самое высо-
кое офисное здание в Африке, 
простирающееся ввысь на 223 

метра. Именно там, в «центре 
центра» города — довольно 
людном месте и произошло 
нижеописанное…

…Одиночная экспедиция, 
включившая десять африкан-
ских стран и продлившаяся 
без малого полгода, подошла 
к концу. До вылета в Москву 
оставались считанные часы. 
В кармане лежало немно-
го рэндов — их нужно было 
израсходовать, а в запасе — 
время, — его нужно было за-
полнить. Что может случиться 
в последний день пребывания 
в иноземье, когда уже одной 
ногой находишься на роди-
не? Немного расслабившись 
от этой мысли, я взял с собой 
фотокамеру, не задумываясь 
о том, что нужно бы позабо-
титься о сохранности отсня-
того материала.

…Резкий удушающий захват 
сзади. Одновременно с этим 
четыре чёрные конечности 
потянулись ко мне с двух 
сторон, стараясь расстегнуть 
куртку, под которой — фото-
аппарат. Пытаясь противосто-
ять, приложил усилие, чтобы 
сцепить руки в замóк… прова-
ливаясь в бездну.

Всё длилось 4 секунды. 
Очнулся лёжа на тротуаре. 
Рядом на перекрестке — 
с полтора десятка человек, — 
смотрят на меня. Подошел, 
спросил осипшим голосом, 

куда делись эти люди. Потом, 
спустя время, вспомнил, что 
говорил по-русски. С проти-
воположной стороны — два 
охранника в форме. Обра-
тился к ним на английском 
языке (видимо опомнился): 
заметили кого-нибудь? Отве-
тили отрицательно. Вернулся. 
Вот мое тротуарное «ложе». 
Сколько времени я валялся 
здесь? Секунды или минуты? 
На асфальте — бумажки и ви-
зитки из внутреннего карма-
на: преступники надеялись 
найти там деньги и выкинули 
содержимое. Рядом — кепка 
одного из нападавших: торо-
пились…

Сонный синус — так на-
зывается общая часть арте-
рии, носящей аналогичное 
название, к которой при-
лежит небольшой узелок; 
это рефлексогенная зона, 
внешнее механическое воз-
действие на неё вызывает 
потерю сознания. Один из 
троицы был профессиона-
лом, остальные — видимо, 
подручные: их присутствие 
необходимо для быстроты 
выполнения плана. Результат 
полугодовой работы улетел 
в тартарары. «Сокрушаться 
ли о потере, или радоваться, 
что не убили?» — размышлял 
по пути в международный 
аэропорт…

Виктор ПИНЧУК

Полиция ЮАР. Грозная и вездесущая

Жертва на обложке книги
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Какая вакцина против COVID-19 
подойдет мне лучше всего?

Все вакцины, зарегистрированные 
в России, эффективны и безопасны. 
Лучше всего привиться тем препа-
ратом, который есть в доступе. Если 
у вас есть хронические заболевания 
или иные особенности здоровья, 
проконсультируйтесь с врачом по 
выбору вакцины.
Нужно ли мне прививаться, если 
я уже болел коронавирусом?

Да, вам следует сделать прививку, 
даже если у вас ранее был COVID-19. 
У людей, которые выздоравливают 
после COVID-19, развивается есте-
ственный иммунитет к вирусу, но пока 
достоверно неизвестно, как долго он 
длится и насколько хорошо вы защи-
щены. Вакцины обеспечивают более 
надежную защиту. Рекомендуется 
привиться через несколько месяцев 
после перенесенного заболевания.
Вакцины от COVID-19 могут 
встраиваться в ДНК?

Нет, ни одна из вакцин против 
COVID-19 никак не влияет на вашу 
ДНК и не взаимодействует с ней. 
Вакцины знакомят иммунные клет-
ки организма с фрагментами генети-
ческого материала коронавируса, они 
их запоминают и начинают выраба-
тывать антитела, направленные на 
защиту от вируса.
• Могут ли вакцины против 
COVID-19 негативно повлиять 
на способность иметь детей?

Нет никаких доказательств того, 
что какая-либо вакцина, включая 
вакцину против коронавируса может 
повлиять на фертильность у женщин 
или мужчин.

Российские вакцины от коронави-
руса прошли необходимые испыта-
ния по оценке влияния на потомство, 
прежде всего на лабораторных жи-
вотных. Негативных последствий 
не выявлено. Если вы в настоящее 
время пытаетесь забеременеть, вам 
не нужно избегать беременности по-
сле вакцинации от COVID-19.
Вирус мутирует. Будут ли вак-
цины работать против новых 
вариантов?

Эксперты по всему миру постоянно 
изучают, как новые варианты влияют 
на поведение вируса, включая любое 
потенциальное влияние на эффектив-
ность вакцин от COVID-19. Пока значи-
мых изменений патогенов, способных 
влиять на течение болезни или эпиде-
мический процесс не выявлено. В Ро-
спотребнадзоре ведется постоянное 
наблюдение за изменчивостью вируса. 
Если будет доказано, что какая-либо 
из вакцин менее эффективна против 
одного или нескольких из этих вари-
антов, можно будет изменить состав 
вакцин для защиты от них. Но в то же 
время важно сделать прививку и про-
должить меры по сокращению распро-
странения вируса. Всё это помогает 
снизить вероятность мутации вируса. 
Кроме того, очень важно соблюдать 
социальную дистанцию, носить маски, 
мыть руки и своевременно обращаться 
за медицинской помощью.
Может ли вакцина против 
COVID-19 вызвать положитель-
ный результат теста на забо-
левание, например, ПЦР-теста 
или антигенного теста?

Нет, вакцина против COVID-19 не 
может дать положительный резуль-
тат ПЦР-теста или лабораторного те-

ста на антиген. Это объясняется тем, 
что при тестировании проверяется 
наличие активного заболевания, а не 
иммунитет человека.
Могу ли я заболеть после при-
вивки?

После прививки от коронавируса 
(не из-за нее, а при последующем за-
ражении вирусом) можно заболеть, 
описаны такие случаи. При появлении 
симптомов, в том числе ОРВИ у приви-
того человека, нужно немедленно об-
ратиться к врачу и сделать ПЦР-тест. 
При этом люди, которые заболевают 
после вакцинации, переносят инфек-
цию легко и не имеют осложнений.
Как правильно подготовиться 
к вакцинации от коронавируса

В Российской Федерации проходит 
массовая бесплатная вакцинация от 
новой коронавирусной инфекции. 
Для граждан доступны вакцины, раз-
работанные российскими учеными.

Почему важно привиться именно 
сейчас? Лето традиционно считается 
временем, когда человек восстанав-
ливает, укрепляет свое здоровье и им-
мунитет после длительного холод-
ного периода года — осени и зимы, 
в питании присутствуют продукты 
богатые витаминами и микроэлемен-
тами — сезонные овощи и фрукты, 
люди чаще проводят время не в по-
мещении, а на свежем воздухе. Также 
в летнюю солнечную погоду риски 
заражения инфекциями, которые 
передаются воздушно-капельным 
путем, значительно снижаются.

Поэтому очень важно провести 
вакцинацию летом, чтобы подго-
товиться к осенне-зимнему сезону, 
когда по традиции заболеваемость 
ОРВИ, гриппом и другими капель-
ными инфекциями намного выше.

Роспотребнадзор напоминает, что 
есть случаи, когда вакцинация от не-
которых инфекций становится делом 
сугубо индивидуальным. Например, 
это касается смертельно опасных ин-
фекционных заболеваний, которые не 
вызывают эпидемий и пандемий — 
бешенство, столбняк, клещевой энце-
фалит. В этих случаях, когда человек 
принимает решение о вакцинации, он 
отвечает только за себя и свое здоровье.

С инфекциями, передающимися 
воздушно-капельным путем от че-
ловека к человеку ситуация другая. 
Если не защищаться прививками, 
неизбежно будут происходить мас-
совые вспышки таких заболеваний. 
Защитить от эпидемии и пандемии 
может не просто вакцинация, а мас-
совая вакцинация, которая проводит-
ся в течение короткого промежутка 
времени, когда в популяции создает-

ся большой пул защищенных людей 
и останавливается передача вируса 
от человека человеку. Прививаясь 
от таких инфекций, вы делаете не 
только личный выбор, но и прояв-
ляете ответственность по отноше-
нию к близким, к семье, заботитесь 
о том, чтобы инфекция не распро-
странялась в принципе. Помните, что 
вакцинация особенно необходима, 
с учетом того, что от абсолютного 
большинства вирусных инфекций 
нет эффективных лекарств. COVID-19 
совсем не банальная, а очень ковар-
ная и сложная инфекция, которая 
может закончится неблагоприятным 
исходом. Вот почему инфекционисты 
и эпидемиологи единодушны: окон-
чательно справиться с эпидемией 
поможет только вакцинация.

Как подготовиться к прививке
1. Поможет ли антигистаминное 
лекарство (от аллергии) до или 
после прививки уменьшить 
реакцию на вакцину, избежать 
повышения температуры, боли 
и отека в месте укола?

— Нет, такая медикаментозная 
«подготовка» не нужна. Более того, 
она только навредит. Как показало 
недавнее исследование, прием анти-
гистаминных препаратов может нега-
тивно повлиять на иммунный ответ 
после вакцинации. Антигистамин-
ные могут понадобиться пациентам, 
у которых есть соответствующий ал-
лергический анамнез. Если они при-
нимают такие препараты по назна-
чению врача на регулярной основе, 
прерывать прием в связи с прививкой 
не стоит. Всем остальным гражданам 
эти препараты не показаны.
2. Что делать, если после привив-
ки возникает гриппоподобный 
синдром — повышается темпе-
ратура, болит голова и др.?

— Не у всех может быть такая реак-
ция, но, если она есть — это нормально. 
Допускается симптоматическая тера-
пия — можно принять парацетамол. 
Если нужен более выраженный эф-
фект — примите ибупрофен. В целом 
оба эти препарата обладают жаропо-
нижающим, противовоспалительным 
и обезболивающим эффектами. После 
прививки от коронавируса (не из-за 
нее, а при последующем заражении 
вирусом) можно заболеть, описаны 
такие случаи. При появлении симпто-
мов, в том числе ОРВИ у привитого че-
ловека, нужно немедленно обратиться 
к врачу и сделать ПЦР-тест. При этом 
люди, которые заболевают после вак-
цинации, переносят инфекцию легко 
и не имеют осложнений.

3. Что делать, если человек 
все-таки не уберегся и после 
первой прививки подхватил 
коронавирус?

— В этом случае вторая доза вак-
цины не вводится.
4. Что делать людям с хрониче-
скими заболеваниями (хрони-
ческий гастрит, другие забо-
левания ЖКТ, артериальная 
гипертония и др.)?

— Людям с любыми хроническими 
заболеваниями нужно прививаться 
в первую очередь, поскольку они нахо-
дятся в группе повышенного риска тя-
желых осложнений COVID-19, но перед 
вакцинацией нужно обязательно про-
консультироваться с лечащим врачом.
5. Нужно ли перед вакцинаци-
ей сдать какие-нибудь анали-
зы, пройти обследования?

— Таких требований нет. Главное, 
чтобы у вас в день вакцинации было 
нормальное самочувствие. Перед 
прививкой пациента осматривает 
врач, измеряет давление, проверяет 
температуру, и состояние слизистых 
(нос, горло), чтобы исключить острые 
заболевания. Сдавать ПЦР-тест или 
тест на антитела к коронавирусу, что-
бы убедиться, что вы не перенесли 
заболевание бессимптомно, личный 
выбор каждого.
6. Можно ли принять успокои-
тельные препараты перед вакци-
нацией, чтобы не волноваться?

Да, можно. На фоне тревоги, стрес-
са может подниматься давление. 
Поэтому в день вакцинации реко-
мендуется с утра проконтролировать 
давление и, если нужно, принять ги-
потензивные препараты, назначен-
ные вам лечащим врачом.
7. Если человек аллергик, есть 
ли риск получить реакцию на 
вакцину?

Если вы аллергик, обязательно сооб-
щите об этом врачу перед прививкой. 
Врач порекомендует, какой вакциной 
привиться, у них разный состав.

По информации 
Роспотребнадзора РФ

Вакцинация проводится  
на территории Симферополя 
в 6 стационарных пунктах:

— Симферопольская поликлиника 
№ 4 (ул. Лизы Чайкиной, 5);

— Симферопольская поликлиника 
№ 2 (ул. Лермонтова, 3);

— Симферопольская поликлиника 
№ 3 (ул. Гоголя, 4);

— Симферопольская поликлиника 
№ 5 (ул. Яблочкова, 22, п. Грэсовский);

— Симферопольская городская 
клиническая больница № 7 (ул. 
60 лет октября, 30);

— Симферопольская клиническая 
больница (ул. Киевская 142).
Также в 5 мобильных пунктах:

— ТРЦ «Меганом» (Евпаторийское 
шоссе, 8, с 10:00 до 15:00, будние дни);

— ТРЦ «FM» (ул. Ясная, 37а, бутик 
№ 16 с 13:00 до 18:00 будние дни, суб-
бота и воскресенье с 10:00 до 14:00);

— ТРЦ «Палас» (проспект Кирова, 
78, с 10:00 до 16:00, будние дни),

– перекресток ул. Пушкина и Карла 
Маркса, с 9:00 до 18:00 будние дни.

— ТРЦ Южная Галерея «Ашан» 
с 10:00 до 15:00 будние дни.

Всего 11 пунктов вакцинации.
Желающим вакцинироваться не-

обходимо иметь при себе паспорт, 
СНИЛС и полис обязательного ме-
дицинского страхования. Перед 
проведением прививки пациенты 
осматриваются медицинским ра-
ботником, а также заполняют Добро-
вольное информированное согласие 
и Анкету пациента.

О вакцинации против COVID‑19 
в вопросах и ответах
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РЕСПУБЛИКА КРЫМ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СИМФЕРОПОЛЬСКОГО 

ГОРОДСКОГО СОВЕТА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

05.08.2021 г. Симферополь № 32 
О назначении общественных 
обсуждений по вопросам 

о предоставлении разрешений 
на условно разрешенный вид 

использования земельных участков
В соответствии со статьей 28 Федерального закона от 06.10.2003 

№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации», Градостроительным 
кодексом Российской Федерации, Указом Главы Республики 
Крым от 17.03.2020 № 63-У «О введении режима повышенной 
готовности на территории Республики Крым», статьями 21, 42 
Устава муниципального образования городской округ Сим-
ферополь Республики Крым, решением Симферопольского 
городского совета от 28.11.2014 № 84 «О публичных слушаниях 
в муниципальном образовании городской округ Симферополь 
Республики Крым», решением Симферопольского городского 
совета от 25.10.2018 № 1764 «Об утверждении Положения об орга-
низации и проведении общественных обсуждений, публичных 
слушаний при осуществлении градостроительной деятельности 
в муниципальном образовании городской округ Симферополь 
Республики Крым», поручением заместителя Председателя 
Совета министров Республики Крым Кабанова Е. К. от 28.05.2020 
№ 1/01-33/2855, письмом Министерства внутренней политики, 
информации и связи Республики Крым от 19.04.2021 № 16/01-
34/402, учитывая предложение главы администрации города 
Симферополя от 29.07.2021 № 24/01-41/2321 ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Назначить на отдельных территориях муниципального об-
разования городской округ Симферополь Республики Крым 
с 09.08.2021 по 31.08.2021 общественные обсуждения по вопросам 

о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
использования земельного участка, расположенного по адресу:

1.1. Республика Крым, г. Симферополь, Железнодорожный район, ул. 
Индустриальная, 28, кадастровый номер 90:22:010107:269 — многоэ-
тажная жилая застройка (высотная застройка) (код — 2.6) в зоне СП‑2.

1.2. Российская Федерация, Республика Крым, г. Симферополь, 
ул. Балаклавская, кадастровый номер 90:22:010315:7124 — здраво-
охранение (код — 3.4) в зоне О‑1.

1.3. Республика Крым, в г. Симферополь, по ул. Плотинная, 2а, 
кадастровый номер 90:22:010224:49 — автомобильные мойки (код — 
4.9.1.3), ремонт автомобилей (код — 4.9.1.4) в зоне О‑1.

2. Комиссии по подготовке Правил землепользования и застрой-
ки муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым:

2.1. провести общественные обсуждения, назначенные со-
гласно пункту 1 настоящего постановления, в порядке, опреде-
ленном Уставом муниципального образования городской округ 
Симферополь Республики Крым, решением Симферопольского 
городского совета от 28.11.2014 № 84 «О публичных слушаниях 
в муниципальном образовании городской округ Симферополь 
Республики Крым», решением Симферопольского городского 
совета от 25.10.2018 № 1764 «Об утверждении Положения об ор-
ганизации и проведении общественных обсуждений, публичных 
слушаний при осуществлении градостроительной деятельности 
в муниципальном образовании городской округ Симферополь 
Республики Крым», в соответствии с Градостроительным кодексом 
Российской Федерации, посредством информационной системы 
«Платформа обратной связи»;

2.2. опубликовать (обнародовать) заключение по результатам 
общественных обсуждений в порядке и сроки, установленные 
Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Симферопольского городского совета от 25.10.2018 № 1764 «Об 
утверждении Положения об организации и проведении обще-
ственных обсуждений, публичных слушаний при осуществлении 
градостроительной деятельности в муниципальном образовании 
городской округ Симферополь Республики Крым» в официальном 
периодическом издании, осуществляющем публикацию муници-
пальных нормативных правовых актов органов и должностных 
лиц местного самоуправления муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым, на сайте Симфе-
ропольского городского совета (http://simgov.ru), Администрации 
города Симферополя Республики Крым на странице Департамента 

архитектуры и градостроительства Администрации города Сим-
ферополя Республики Крым (http://architect.simadm.ru).

3. Ознакомиться с материалами по вопросам общественных 
обсуждений можно на сайтах Симферопольского городского 
совета (http://simgov.ru), Администрации города Симферополя 
Республики Крым на странице Департамента архитектуры и градо-
строительства Администрации города Симферополя Республики 
Крым (http://architect.simadm.ru) в разделе «Правила землеполь-
зования и застройки».

Экспозиция материалов по вопросам общественных обсужде-
ний будет открыта 09.08.2021 и будет проводиться в рабочие дни 
с 09‑00 до 13‑00 и с 14‑00 до 18‑00 по адресу: 295006, Республика 
Крым, г. Симферополь, ул. Толстого, 15, кабинет 411а (номер телефона 
для консультирования по вопросам общественных обсуждений 
+7(978)114‑32‑51).

Предложения и замечания по вопросам общественных обсуж-
дений, могут быть представлены в срок до 31.08.2021:

‑ посредством информационной системы «Платформа обрат-
ной связи»;

‑ в письменной форме в Департамент архитектуры и градо-
строительства Администрации города Симферополя Республики 
Крым по адресу: 295006, Республика Крым, г. Симферополь, ул. 
Толстого, 15, кабинет № 414;

‑ в электронном виде на адрес электронной почты — apx@
simf.rk.gov.ru;

‑ посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экс-
позиции проектов, подлежащих рассмотрению на общественных 
обсуждениях, назначенных согласно настоящему постановлению.

4. Аппарату Симферопольского городского совета Республики 
Крым разместить настоящее постановление на официальном 
сайте Симферопольского городского совета, на официальной 
странице муниципального образования городской округ Симфе-
рополь Республики Крым в государственной информационной 
системе «Портал Правительства Республики Крым» в информа-
ционно‑телекоммуникационной сети «Интернет» и опубликовать 
в установленном порядке.

5. Настоящее постановление вступает в силу со дня его под-
писания.

6. Контроль за выполнением настоящего постановления возло-
жить на главу администрации города Симферополя Демидова В. В.

Председатель Симферопольского городского совета 
В. Н. Агеев

Администрация города Симферополя
Республики Крым
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 28 июля 2021 № 3949
О внесении изменений в постановление 

Администрации города Симферополя Республики 
Крым от 24.05.2021 № 2684 «Об утверждении 

архитектурных типов нестационарных торговых 
объектов на территории муниципального 
образования городской округ Симферополь 

Республики Крым»
В соответствии со статьями 7, 43 Федерального закона от 

06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации», статьей 4 Закона 
Республики Крым от 21.08.2014 № 54-ЗРК «Об основах мест-
ного самоуправления в Республике Крым», статьей 55 Устава 
муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым, решением 62-й сессии Симферопольского 
городского совета I созыва от 16.02.2017 № 1107 «О размещении 
нестационарных торговых объектов на территории муниципаль-
ного образования городской округ Симферополь Республики 
Крым», Администрация города Симферополя Республики Крым 
постановляет:

1. Внести в постановление Администрации города Симферополя 
Республики Крым от 24.05.2021 № 2684 «Об утверждении архитек-
турных типов нестационарных торговых объектов на территории 
муниципального образования городской округ Симферополь Ре-
спублики Крым» (далее — постановление) следующее изменение:

1.1. дополнить постановление приложениями 9, 10 (прилагаются).
2. Управлению информационной политики администрации 

города (Черниченко А. Б.) опубликовать настоящее постановление 
в установленном порядке и разместить на официальном сайте 
администрации города Симферополя.

3. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить 
на заместителя главы администрации города Симферополя Ким В. А. и 
заместителя главы администрации города Симферополя Захарова А. В.

Глава администрации города Симферополя В. В. Демидов

Приложение к постановлению 
Администрации города Симферополя 
Республики Крым от 28.07.2021 № 3949

Приложение 9 к постановлению 
Администрации города Симферополя 

Республики Крым от 24.05.2021 № 2684
Павильон в составе остановочного 

комплекса

Руководитель аппарата администрации города 
Симферополя И. А. Шевченко

Начальник управления торговли и бытового обслуживания 
населения О. К. Симонов

Начальник МКУ Департамент архитектуры 
и градостроительства А. Р. Винокуров

Приложение к постановлению 
Администрации города Симферополя 
Республики Крым от 28.07.2021 № 3949

Приложение 10 к постановлению 
Администрации города Симферополя 

Республики Крым от 24.05.2021 № 2684
Павильон по реализации книгопечатной 

продукции

Руководитель аппарата администрации города 
Симферополя И. А. Шевченко 

Начальник управления торговли и бытового обслуживания 
населения О. К. Симонов

Начальник МКУ Департамент архитектуры и градострои-
тельства А. Р. Винокуров

РЕСПУБЛИКА КРЫМ
Симферопольский городской совет

50-я сессия II созыва
РЕШЕНИЕ

29.07.2021 № 402
О рассмотрении протеста прокуратуры города 

Симферополя от 28.05.2021  
№ Исорг‑20350023‑2389‑21/2196‑20350023 
и о внесении изменений в решение 55‑й 

сессии Симферопольского городского совета 
I созыва от 24.11.2016 № 987 «Об утверждении 

Положения о порядке определения 
размера арендной платы, цены продажи, 
платы за сервитут, платы за проведение 
перераспределения земельных участков, 

находящихся в муниципальной собственности 
муниципального образования городской округ 

Симферополь Республики Крым»
Рассмотрев протест прокуратуры города Симферополя от 28.05.2021 № Исо

рг-20350023-2389-21/2196-20350023 на решение 55-й сессии Симферопольского 
городского совета I созыва от 24.11.2016 № 987  «Об утверждении Положения 
о порядке определения размера арендной платы, цены продажи, платы 
за сервитут, платы за проведение перераспределения земельных участков, 
находящихся в муниципальной собственности муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым», руководствуясь Земель-
ным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 
№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», Законом Республики Крым от 21.08.2014 № 54-
ЗРК «Об основах местного самоуправления в Республике Крым», Законом 
Республики Крым от 15.01.2015 № 66-ЗРК/2015 «О предоставлении земельных 
участков, находящихся в государственной или муниципальной собственно-
сти, и некоторых вопросах земельных отношений», Уставом муниципального 
образования городской округ Симферополь Республики Крым, решением 
16-й сессии Симферопольского городского совета I созыва от 02.04.2015 
№ 225 «О вопросах управления и распоряжения земельными участками 
на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым», апелляционным определением Судебной коллегии по ад-
министративным делам Третьего апелляционного суда общей юрисдикции 

от 02.04.2021 № 66а-339/2021, решением Верховного Суда Республики Крым 
от 27.11.2020 № 2а-88/2020, Симферопольский городской совет Республики 
Крым РЕШИЛ:

1. Протест прокуратуры города Симферополя от 28.05.2021
№ Исорг‑20350023‑2389‑21/2196‑20350023 на решение 55‑й сессии Симферо-

польского городского совета I созыва от 24.11.2016 № 987
«Об утверждении Положения о порядке определения размера арендной 

платы, цены продажи, платы за сервитут, платы за проведение перераспре-
деления земельных участков, находящихся в муниципальной собственности 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики 
Крым» удовлетворить.

2. Внести в приложение к решению Симферопольского городского совета 
I созыва от 24.11.2016 № 987 «Об утверждении Положения

о порядке определения размера арендной платы, цены продажи, платы
за сервитут, платы за проведение перераспределения земельных участков, 

находящихся в муниципальной собственности муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым» следующие изменения:

2.1. Пункт 2.2 раздела 2 изложить в следующей редакции:
«2.2. В случае предоставления земельного участка путем проведения торгов 

в виде аукциона на право заключения договора аренды земельного участка, 
находящегося в муниципальной собственности муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым, ежегодный размер арендной 
платы определяется по результатам такого аукциона, начальная цена которого 
устанавливается в соответствии с пунктом 2.3 настоящего Положения.».

2.2. Пункт 2.3 раздела 2 дополнить абзацем следующего содержания:
«Годовой размер арендной платы рассчитывается по формуле:
АП = ЗАП 1 кв. м x S, где
АП — годовой размер арендной платы;
ЗАП 1 кв. м — значение арендной платы 1 кв. м земельного участка.
S — площадь земельного участка.».
2.3. Пункты 2.3.1, 2.3.2, 2.3.3 раздела 2 исключить.
2.4. Пункт 2.5 раздела 2 изложить в следующей редакции:
«2.5. В случае если срок аренды земельного участка составляет менее одного 

года, размер арендной платы определяется как годовой размер арендной платы, 
рассчитанный для соответствующего земельного участка согласно пункту 2.3 
настоящего Положения, умноженный на 0,9.».

2.5. Пункт 3.2 раздела 3 изложить в следующей редакции:
«3.2. В случае заключения договора купли‑продажи земельного участка, 

находящегося в муниципальной собственности муниципального образования 
городской округ Симферополь Республики Крым, без проведения торгов, ценой 
земельного участка является кадастровая стоимость такого земельного участка, 
за исключением случаев, указанных в пунктах 3.2.1, 3.2.2 настоящего Положения.».

2.6. Абзац второй пункта 3.2.1 раздела 3 изложить в следующей редакции:
«Существенным условием, при котором цена продажи земельных участков 

будет составлять 5 процентов от кадастровой стоимости земельного участка, 
является соответствие вида разрешенного использования земельного участка 
требованиям градостроительного регламента Правил землепользования 
и застройки муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым, утвержденных решением 45‑й сессии Симферопольского 
городского совета II созыва от 30.04.2021 № 361.».

2.7. Подпункт 2 пункта 3.2.2 раздела 3 изложить в следующей редакции:
«2) соответствие вида разрешенного использования земельного участка 

требованиям градостроительного регламента Правил землепользования 
и застройки муниципального образования городской округ Симферополь 

Республики Крым, утвержденных решением 45‑й сессии Симферопольского 
городского совета II созыва от 30.04.2021 № 361;».

2.8. Пункт 3.3 раздела 3 изложить в следующей редакции:
«3.3. В случае заключения договора купли‑продажи земельного участка, 

находящегося в муниципальной собственности муниципального образова-
ния городской округ Симферополь Республики Крым, по результатам торгов, 
проводимых в виде аукциона по продаже земельного участка, цена такого 
земельного участка определяется по результатам аукциона, начальная цена 
которого определяется как кадастровая стоимость такого земельного участка, 
или в размере начальной цены предмета аукциона при заключении договора 
с лицом, подавшим единственную заявку на участие в аукционе, с заявителем, 
признанным единственным участником аукциона, либо с единственным при-
нявшим участие в аукционе его участником.».

2.9. Пункт 5.1 раздела 5 изложить в следующей редакции:
«5.1. Плата за увеличение площади земельных участков, находящихся
в частной собственности, в результате перераспределения таких земельных 

участков и земель и (или) земельных участков, находящихся в муниципальной 
собственности муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым, рассчитывается по формуле:

ПР ЗУ= КС ОЗУ — КС ИЗУ, где
ПР ЗУ — плата за увеличение площади земельного участка, находящегося
в частной собственности, в результате перераспределения такого земельного 

участка и земель и (или) земельных участков, находящихся в муниципальной 
собственности муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым;

КС ОЗУ — кадастровая стоимость земельного участка образованного путем 
перераспределения земельного участка, находящегося в частной собствен-
ности, и земель и (или) земельных участков, находящихся в муниципальной 
собственности муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым;

КС ИЗУ — кадастровая стоимость исходного земельного участка.».
2.10. Пункт 7.2 раздела 7 изложить в следующей редакции:
«7.2. Заключение дополнительных соглашений к договорам аренды земельных 

участков, соглашений о плате за публичный сервитут, заключенных за пери-
од с 21 марта 2014 года по 31 декабря 2019 года, с связи с вступлением в силу 
с 1 января 2020 года результатов государственной кадастровой оценки земель, 
расположенных на территории муниципального образования городской округ 
Симферополь Республики Крым, не требуется.

Расчет годового размера арендной платы с даты вступления в силу настоя-
щего Положения осуществляется арендатором самостоятельно в соответствии 
с пунктом 2.3 настоящего Положения.».

2.11. В приложении столбцы 4, 5 Таблицы значений процентов, используемых 
при расчете годового размера арендной платы, от кадастровой стоимости, а также 
минимальных (максимальных) значений арендной платы за 1 кв. м исключить.

3. Аппарату Симферопольского городского совета Республики Крым (Фе-
дорков А. Н.) разместить настоящее решение на сайте Симферопольского 
городского совета и опубликовать в установленном порядке.

4. Настоящее решение вступает в силу с даты его официального опубли-
кования.

5. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на главу 
администрации города Симферополя Демидова В. В., постоянный комитет 
по вопросам архитектуры, градостроительства и земельных отношений (Фе-
дотов И. Л.).

Председатель Симферопольского городского совета В. Н. Агеев
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№ 30 (1502)  
6 августа 2021 г. ОФИЦИАЛЬНО
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ КИЕВСКОГО 

РАЙОНА ГОРОДА СИМФЕРОПОЛЯ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ
РЕШЕНИЕ

30 июля 2021 года № 35/364-2
г. Симферополь

Об образовании избирательного участка № 386 в месте 
временного пребывания избирателей для проведения 

голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации восьмого созыва
В соответствии с пунктом 1 части 3 статьи 14 Федерального закона от 22 февраля 2014 года 

№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственного Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации», постановлением Избирательной комиссии Республики Крым от 23 июля 2021 года 
№ 110/139-2 «О согласовании образования избирательных участков в местах временного пребы-
вания избирателей для проведения голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого 
созыва» территориальная избирательная комиссия Киевского района города Симферополя 
Республики Крым р е ш и л а:

1. Образовать на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым для организации голосования и подсчета голосов избирателей на выборах де-
путатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва 
избирательный участок № 386 в месте временного пребывания избирателей в Государственном 
бюджетном учреждении здравоохранения Республики Крым «Симферопольская центральная 
районная клиническая больница» и определить:

‑ количество избирателей — по состоянию на дни голосования;
‑ место нахождения участковой избирательной комиссии и помещения для голосования — Го-

сударственное бюджетное учреждение здравоохранения Республики Крым «Симферопольская 
центральная районная клиническая больница» (Республика Крым, город Симферополь, ул. Луговая, 
73, столовая).

2. Направить настоящее решение в Избирательную комиссию Республики Крым и в администра-
цию города Симферополя Республики Крым.

3. Направить данное решение в газету «Южная столица» и разместить на странице территориальной 
избирательной комиссии Киевского района города Симферополя, размещенной на официальном 
сайте Избирательной комиссии Республики Крым.

Председатель комиссии Н. С. Скрипченко
Секретарь комиссии И. С. Деревянский

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ КИЕВСКОГО 
РАЙОНА ГОРОДА СИМФЕРОПОЛЯ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ

РЕШЕНИЕ
30 июля 2021 года № 36/365-2

г. Симферополь
Об образовании избирательного участка № 387 в месте 
временного пребывания избирателей для проведения 

голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации восьмого созыва
В соответствии с пунктом 1 части 3 статьи 14 Федерального закона от 22 февраля 2014 года 

№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственного Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации», постановлением Избирательной комиссии Республики Крым от 23 июля 2021 года 
№ 110/139-2 «О согласовании образования избирательных участков в местах временного пребы-
вания избирателей для проведения голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого 
созыва» территориальная избирательная комиссия Киевского района города Симферополя 
Республики Крым р е ш и л а:

1. Образовать на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым для организации голосования и подсчета голосов избирателей на выборах де-
путатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва 
избирательный участок № 387 в месте временного пребывания избирателей в Государственном 
бюджетном учреждении здравоохранения Республики Крым «Республиканская клиническая 
больница им. Н. А. Семашко» и определить:

‑ количество избирателей — по состоянию на дни голосования;
‑ место нахождения участковой избирательной комиссии и помещения для голосования — Госу-

дарственное бюджетное учреждение здравоохранения Республики Крым «Республиканская клини-
ческая больница им. Н. А. Семашко» (Республика Крым, город Симферополь, ул. Киевская, 69, клуб).

2. Направить настоящее решение в Избирательную комиссию Республики Крым и в администра-
цию города Симферополя Республики Крым.

3. Направить данное решение в газету «Южная столица» и разместить на странице территориальной 
избирательной комиссии Киевского района города Симферополя, размещенной на официальном 
сайте Избирательной комиссии Республики Крым.

Председатель комиссии Н. С. Скрипченко
Секретарь комиссии И. С. Деревянский

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ КИЕВСКОГО 
РАЙОНА ГОРОДА СИМФЕРОПОЛЯ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ

РЕШЕНИЕ
30 июля 2021 года № 36/367-2

г. Симферополь
Об образовании избирательного участка № 389 в месте 
временного пребывания избирателей для проведения 

голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации восьмого созыва
В соответствии с пунктом 1 части 3 статьи 14 Федерального закона от 22 февраля 2014 года 

№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственного Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации», постановлением Избирательной комиссии Республики Крым от 23 июля 2021 года 
№ 110/139-2 «О согласовании образования избирательных участков в местах временного пребы-
вания избирателей для проведения голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого 
созыва» территориальная избирательная комиссия Киевского района города Симферополя 
Республики Крым р е ш и л а:

1. Образовать на территории муниципального образования городской округ Симферополь Респу-
блики Крым для организации голосования и подсчета голосов избирателей на выборах депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва избира-
тельный участок № 389 в месте временного пребывания избирателей в Государственном бюджетном 
учреждении здравоохранения Республики Крым «Крымский республиканский онкологический 
клинический диспансер им. В. М. Ефетова» и определить:

‑ количество избирателей — по состоянию на дни голосования;
‑ место нахождения участковой избирательной комиссии и помещения для голосования — Государ-

ственное бюджетное учреждение здравоохранения Республики Крым «Крымский республиканский 
онкологический клинический диспансер им. В. М. Ефетова» (Республика Крым, город Симферополь, 
ул. Беспалова, 49‑А, холл главного корпуса).

2. Направить настоящее решение в Избирательную комиссию Республики Крым и в администра-
цию города Симферополя Республики Крым.

3. Направить данное решение в газету «Южная столица» и разместить на странице территориальной 
избирательной комиссии Киевского района города Симферополя, размещенной на официальном 
сайте Избирательной комиссии Республики Крым.

Председатель комиссии Н. С. Скрипченко
Секретарь комиссии И. С. Деревянский

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ КИЕВСКОГО 
РАЙОНА ГОРОДА СИМФЕРОПОЛЯ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ

РЕШЕНИЕ
30 июля 2021 года № 35/363-2

г. Симферополь
Об образовании избирательного участка № 385 в месте 
временного пребывания избирателей для проведения 

голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации восьмого созыва
В соответствии с пунктом 1 части 3 статьи 14 Федерального закона от 22 февраля 2014 года 

№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственного Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации», постановлением Избирательной комиссии Республики Крым от 23 июля 2021 года 
№ 110/139-2 «О согласовании образования избирательных участков в местах временного пребы-
вания избирателей для проведения голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого 
созыва» территориальная избирательная комиссия Киевского района города Симферополя 
Республики Крым р е ш и л а:

1. Образовать на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым для организации голосования и подсчета голосов избирателей на выборах де-
путатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва 
избирательный участок № 385 в месте временного пребывания избирателей в Государственном 
бюджетном учреждении здравоохранения Республики Крым «Республиканская детская клиниче-
ская больница» и определить:

‑ количество избирателей — по состоянию на дни голосования;
‑ место нахождения участковой избирательной комиссии и помещения для голосования — Го-

сударственное бюджетное учреждение здравоохранения Республики Крым «Республиканская 
детская клиническая больница» (Республика Крым, город Симферополь, ул. Титова, 77, актовый зал).

2. Направить настоящее решение в Избирательную комиссию Республики Крым и в администра-
цию города Симферополя Республики Крым.

3. Направить данное решение в газету «Южная столица» и разместить на странице территориальной 
избирательной комиссии Киевского района города Симферополя, размещенной на официальном 
сайте Избирательной комиссии Республики Крым.

Председатель комиссии Н. С. Скрипченко
Секретарь комиссии И. С. Деревянский

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ КИЕВСКОГО 
РАЙОНА ГОРОДА СИМФЕРОПОЛЯ РЕСПУБЛИКИ КРЫМ

РЕШЕНИЕ
30 июля 2021 года № 36/366-2

г. Симферополь
Об образовании избирательного участка № 388 в месте 
временного пребывания избирателей для проведения 

голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации восьмого созыва
В соответствии с пунктом 1 части 3 статьи 14 Федерального закона от 22 февраля 2014 года 

№ 20-ФЗ «О выборах депутатов Государственного Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации», постановлением Избирательной комиссии Республики Крым от 23 июля 2021 года 
№ 110/139-2 «О согласовании образования избирательных участков в местах временного пребы-
вания избирателей для проведения голосования и подсчета голосов избирателей на выборах 
депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого 
созыва» территориальная избирательная комиссия Киевского района города Симферополя 
Республики Крым р е ш и л а:

1. Образовать на территории муниципального образования городской округ Симферополь 
Республики Крым для организации голосования и подсчета голосов избирателей на выборах де-
путатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва 
избирательный участок № 388 в месте временного пребывания избирателей в Государственном 
бюджетном учреждении здравоохранения Республики Крым «Симферопольский клинический 
родильный дом № 1» и определить:

‑ количество избирателей — по состоянию на дни голосования;
‑ место нахождения участковой избирательной комиссии и помещения для голосования — Го-

сударственное бюджетное учреждение здравоохранения Республики Крым «Симферопольский 
клинический родильный дом № 1» (Республика Крым, город Симферополь, ул. Воровского, 8, холл 
родильного отделения).

2. Направить настоящее решение в Избирательную комиссию Республики Крым и в администра-
цию города Симферополя Республики Крым.

3. Направить данное решение в газету «Южная столица» и разместить на странице территориальной 
избирательной комиссии Киевского района города Симферополя, размещенной на официальном 
сайте Избирательной комиссии Республики Крым.

Председатель комиссии Н. С. Скрипченко
Секретарь комиссии И. С. Деревянский

ВПН‑2020: КАК ПРИВЕСТИ 
В ПОРЯДОК АДРЕСНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО
В процессе подготовки к переписи населения, кроме актуализации карт с обо-
значением жилых домов, также необходимо устранить недочёты в адресном 
хозяйстве, чтобы облегчить работу переписчиков.

Согласно законодательству Российской Федерации, ответственными за поддер-
жание порядка в нумерации домов, а главным образом наличие опознавательных 
знаков, являются физические и юридические лица — собственники зданий. Чаще 
всего нарушения обнаруживают в частном секторе, где отсутствуют не только 
таблички с номерами домов, но и аншлаги с названиями улиц, что значительно 
усложняет не только работу переписчика, но и различных служб, таких как скорая, 
полиция, почта.

Существуют универсальные правила для внешнего вида табличек и аншлагов.
Название улицы на аншлаге должно строго соответствовать её обозначению 

в адресной системе. Цветовая гамма таблички должна быть спокойной, цифры 
и буквы должны хорошо просматриваться и быть разборчивыми издалека — та-
блички не должны перекрывать деревья, столбы или заграждения. Цифры, как 
правило, делаются крупнее названия улицы; на пересечении улиц рекомендуется 
использовать цифры с дробью.

Таблички можно размещать на лицевом фасаде дома, на заборах или калитке, 
у главного входа в здание. На доме с фасадом более 100 м указатели вешаются с двух 
противоположных сторон. На многоквартирных домах таблички с нумерацией 
подъездов и квартир помещают у входа в подъезд, а на двери каждой квартиры 
прикрепляют свой номер.

Напоминаем, что Всероссийская перепись населения в Республике Крым прой-
дёт с применением IT‑технологий осенью 2021 года. Переписчики с электронными 
планшетами обойдут квартиры и дома и опросят временных и постоянных жителей 
страны. Переписчиков легко узнать — они будут иметь специальную экипировку 
и удостоверение, действительное при предъявлении паспорта.
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Дополнен перечень товаров,  
запрещенных к ввозу в Российскую 
Федерацию из Украины
Постановлением Правительства Российской Федерации от 28.06.2021 № 1035 
утверждены изменения в перечень запрещенных к ввозу в Российскую Феде-
рацию товаров, страной происхождения либо страной отправления которых 
является Украина или которые перемещаются через территорию Украины.

Со 2 июля 2021 года запрещен ввоз ячменя, пальмового масла и его фракций, 
продуктов из мяса и субпродуктов, готовых или консервированных ракообразных, 
моллюсков и прочих водных беспозвоночных, сахара, какао‑пасты, макаронных 
изделий, продуктов, полученных из кукурузы и злаков путем вздувания или обжа-
ривания зерна, продуктов типа мюсли, кетчупа, майонеза, остатков производства 
крахмала и масел, кормов для животных, ферментов, лесоматериалов толщиной 
более 6 мм, различной упаковки.

Конкретные коды ТН ВЭД ЕАЭС приведены в тексте упомянутого постановле-
ния, опубликованном на официальном интернет‑портале правовой информации 
http://pravo.gov.ru 02.07.2021.

Старший помощник Крымского транспортного прокурора Э. А. Черняева

Крымской транспортной прокуратуры 
приняты меры, направленные  
на устранение нарушений  
законодательства о правах пассажиров
Крымской транспортной прокуратурой проведена проверка соблюдения прав 
пассажиров в Международном аэропорту Симферополь при задержке авиарейса 
17.06.2021, сообщением «Симферополь — Москва (Домодедово)».

В ходе проверки в деятельности авиакомпании, осуществляющей перевозку 
пассажиров, выявлены нарушения ст. 4 Закона Российской Федерации от 07.02.1992 
№ 2300‑1 «О защите прав потребителей», ст. 102 Воздушного кодекса Российской 
Федерации, пункта 99 Федеральных авиационных правил «Общие правила воз-
душных перевозок пассажиров, багажа, грузов и требования к обслуживанию 
пассажиров, грузоотправителей, грузополучателей», утвержденных Министер-
ством транспорта Российской Федерации от 28.06.2007 № 82, при обеспечении 
прав пассажиров в связи с задержкой авиарейса более 13 часов, выразившихся 
в не размещении пассажиров в гостинице.

С целью устранения выявленных нарушений, причин и условий им способству-
ющих, директору авиакомпании внесено представление.

Кроме этого, в отношении юридического лица (авиакомпании) прокуратурой 
вынесено постановление о возбуждении дела об административном правонару-
шении по ч. 1 ст. 14.4 КоАП РФ, которое с материалами проверки направлено в МУ 
Роспотребнадзора по РК и г. Севастополю для рассмотрения.

Результаты рассмотрения актов прокурорского реагирования находятся на 
контроле Крымской транспортной прокуратуры.

Крымская транспортная прокуратура

Порядок приема, регистрации  
и разрешения органами внутренних дел 
сообщений о преступлении
Порядок приема, регистрации и разрешения органами внутренних дел со-
общений о преступлении, а также об административных правонарушениях, 
о происшествиях содержится в Инструкции о порядке приема, регистрации 
и разрешения в территориальных органах Министерства внутренних дел 
Российской Федерации заявлений и сообщений о преступлениях, утверж-
денной приказом МВД России от 29.08.2014 года № 736 (далее — Инструкция).

В соответствии с положениями Инструкции заявления и сообщения о пре-
ступлениях, об административных правонарушениях, о происшествиях вне 
зависимости от места и времени совершения преступления, административ-
ного правонарушения либо возникновения происшествия, а также полноты 
содержащихся в них сведений и формы представления подлежат обязатель-
ному приему во всех территориальных органах МВД России.

Круглосуточный прием заявлений и сообщений о преступлениях, об админи-
стративных правонарушениях, о происшествиях осуществляется оперативным 
дежурным дежурной части территориального органа МВД России (управления, 
отдела, отделения, пункта полиции, линейного отдела, линейного отделения, 
линейного пункта полиции).

При приеме от заявителя письменного заявления о преступлении заявитель 
предупреждается об уголовной ответственности за заведомо ложный донос 
в соответствии со статьей 306 Уголовного кодекса Российской Федерации, 
о чем делается отметка, удостоверяемая подписью заявителя.

Сообщения указанной категории регистрируются в дежурных частях отдела 
полиции независимо от территории оперативного обслуживания незамедли-
тельно и круглосуточно.

Если рассмотрение заявлений и сообщений о преступлениях, об админи-
стративных правонарушениях, о происшествиях не относится к компетенции 
органов внутренних дел или преступления, административные правонару-
шения, происшествия, относящиеся к компетенции органов внутренних дел, 
произошли на территории обслуживания другого территориального органа 
МВД России, то все имеющиеся материалы после регистрации в КУСП в со-
ответствии с законодательными и иными нормативными правовыми актами 
Российской Федерации передаются по последственности.

Оперативный дежурный дежурной части, принявший заявление о престу-
плении, об административном правонарушении, о происшествии лично от 
заявителя, одновременно с регистрацией заявления в КУСП обязан оформить 
талон, который состоит из двух частей: талона‑корешка и талона‑уведомления, 
имеющих одинаковый регистрационный номер.

Заявитель расписывается за получение талона‑уведомления на талоне‑ко-
решке, проставляет дату и время получения талона‑уведомления.

При разрешении заявлений и сообщений о преступлениях, об админи-
стративных правонарушениях, о происшествиях сотрудник полиции обязан 
проверять действительность факта обращения заявителя с заявлением 
(сообщением) о преступлении, об административном правонарушении, 
о происшествии, достоверность данных заявителя: фамилии, имени, отче-
ства, адреса, а в случае неполноты или отсутствия таких данных, принять 
меры к их установлению.

Заявления и сообщения о преступлениях подлежат проверке в порядке, 
предусмотренном статьями 144, 145 УПК РФ. По результатам рассмотрения 
заявлений и сообщений о преступлениях органом дознания, дознавателем, 
следователем, в пределах своей компетенции принимается одно из следующих 
решений: о возбуждении уголовного дела, об отказе в возбуждении уголовного 
дела, о передаче по подследственности в соответствии со статьей 151 УПК РФ, 
а по уголовным делам частного обвинения — в суд в соответствии с частью 
второй статьи 20 УПК РФ.

Копия постановления об отказе в возбуждении уголовного дела в течение 
24 часов с момента его вынесения направляется заявителю и прокурору. При 
этом заявителю разъясняются его право обжаловать данное постановление 
и порядок обжалования.

Действия (бездействие) и решения органа дознания, дознавателя, следо-
вателя, прокурора и суда могут быть обжалованы в установленном порядке 
участниками уголовного судопроизводства, а также иными лицами в той части, 
в которой производимые процессуальные действия и принимаемые процес-
суальные решения затрагивают их интересы.

Прокуратура Железнодорожного района 
г. Симферополя разъясняет положения 
законодательства о праве ребенка на жилое 
помещение в случае развода родителей
Если несовершеннолетний ребенок зарегистрирован по месту нахождения жи-
лого помещения, находящегося в собственности его родителей, то до наступле-
ния совершеннолетия ребенка невозможно прекратить его право пользования 
жилым помещением, даже если брак родителей будет расторгнут и ребенок 
станет проживать с другим родителем — не собственником жилья.

Это связано с тем, что прекращение семейных отношений между родителями 
не прекращает семейные отношения между ребенком и его родителем.

Как указано в статьях 55 и 63 Семейного кодекса Российской Федерации, на родителей 
возлагается ответственность за воспитание и развитие своих детей, обязанность забо-
титься об их здоровье, физическом, психическом, духовном и нравственном развитии, 
расторжение брака родителей, признание его недействительным или раздельное 
проживание родителей не влияют на права ребенка, в том числе на жилищные права.

Поэтому по смыслу части 4 статьи 31 Жилищного кодекса Российской Федерации 
прекращение семейных отношений между родителями несовершеннолетнего 
ребенка, проживающего в жилом помещении, находящемся в собственности 
родителей (или одного из них), не влечет за собой утрату ребенком права поль-
зования жилым помещением.

Помощник прокурора района К. К. Соловьев

Прокуратура Железнодорожного района 
г. Симферополя разъясняет административную 
ответственность несовершеннолетних  
за употребление наркотиков
Административная ответственность за потребление наркотических средств или 
психотропных веществ без назначения врача либо новых потенциально опасных 
психоактивных веществ установлена ч. 1 ст. 6.9 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях, а также ч. 2 ст. 20.20 Кодекса Россий-
ской Федерации об административных правонарушениях — за потребление 
наркотических средств или психотропных веществ без назначения врача, новых 
потенциально опасных психоактивных веществ или одурманивающих веществ 
в общественных местах (на улицах, стадионах, в скверах, парках, в транспортном 
средстве общего пользования и т. д.).

За данные правонарушения может быть назначено наказание в виде штрафа 
в размере от 4 до 5 тысяч рублей или административный арест на срок до 15 суток.

За совершение правонарушений, предусмотренных указанными статьями КоАП 
РФ, могут быть привлечены несовершеннолетние, достигшие 16‑летнего возраста. 
При этом законом предусмотрена возможность освобождения виновного лица от 
административной ответственности в случае, если оно добровольно обратится 
в медицинскую организацию для лечения в связи с потреблением наркотических 
или психоактивных веществ без назначения врача.

В случае потребления наркотиков несовершеннолетними, не достигшими 
16‑летнего возраста, к административной ответственности по статье 20.22 Кодек-
са Российской Федерации об административных правонарушениях подлежат 
привлечению их родители или законные представители. В качестве наказания 
предусмотрен штраф в размере от 1 500 до 2 тысяч рублей.

Помощник прокурора района К. К. Соловьев

О введении особого 
противопожарного режима  
на территории Республики Крым
Уважаемые жители и гости полуострова!
В связи с высокой пожарной опасностью, установлением засушливой ветреной 
погоды с 30 апреля на территории Республики Крым введен особый противо-
пожарный режим.

Особый противопожарный режим — это дополнительные требования пожар-
ной безопасности, устанавливаемые органами государственной власти в случае 
повышения пожарной опасности на соответствующих территориях.

Напоминаем Вам, что на период действия особого противопожарного режима:
 вводится запрет на посещение гражданами лесов, ограничивается въезд ав-

тотранспорта в лесные массивы;
 устанавливается запрет на разведение костров, а также сжигание мусора, 

травы, листвы и иных отходов, на придомовых территориях частных жилых домов, 
на территориях садоводческих и огороднических товариществ;
 проводятся работы по очистке от горючих отходов, мусора на придомовых 

и приусадебных земельных участках;
 вводится запрет на выжигание сухой растительности на землях сельскохозяй-

ственного назначения.
 органами государственного пожарного надзора дополнительно проводиться 

разъяснительная работа с населением по соблюдению требований пожарной 
безопасности и порядка действий при возникновении ландшафтных пожаров.

Обращаем Ваше внимание, что штрафные санкции за несоблюдение указанных 
мероприятий предусмотрены частью 2 статьи 20.4 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях, и составляют от 2 до 400 тыс. рублей.

Кроме того, если при возникновении пожара по причине неосторожного обра-
щения с огнем нанесен вред здоровью человека (либо привело к его гибели) или 
уничтожены (повреждены) лесные насаждения санкциями статей (219 и 261 УК РФ) 
предусмотрена серьезная ответственность, в том числе уголовная.

ОНД по г. Симферополю УНД и ПР ГУ МЧС России по Республике Крым
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Юрченко Павлом Сергеевичем, почтовый адрес: 
295050, Республика Крым, г. Симферополь, ул. Геолоическая, 13, эл. адрес: 
yustas.id@yandex.ru, +7(978)7222636, № регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 36181 выполня-
ются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 90:22:010202:2272, расположенного по адресу: Республика Крым, г 
Симферополь, ул Геологическая, д 19, район Лаванда, (поз по ГП-14). Заказ-
чиком кадастровых работ является Соколова Елена Ивановна

Собрание заинтересованных лиц состоится 06.09.2021 г. в 11‑00, по адресу: 
Республика Крым, г. Симферополь, ул. Гагарина, 20а, к. 320.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу Республика Крым, г. Симферополь, ул. Гагарина, 20а, к. 320.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ содержа-
щихся в проекте межевого плана и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
06.08.2021 г. по 06.09.2021 г. по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. 
Гагарина, 20а, к. 320.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совать местоположение границ: кадастровый № 90:22:010202:2544 Республика 
Крым, г Симферополь, ул Геологическая, д 17, а также земельные участки иных 
заинтересованных лиц.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок.

Голубое 
топливо — 
в дома 
крымчан!
В Республике Крым 
завершена инвен-
таризация всех 
земельных участков 
с домовладениями 
в ранее газифи-
цированных на-
селенных пунктах 
полуострова. Это 
позволит опера-
тивно реализовать 
последние поправ-
ки в федеральный 
закон «О газифика-
ции», предусматри-
вающий бесплат-
ное для граждан 
доведение газовой 
трубы до границ зе-
мельных участков.

В Крыму в программу 
бесплатной газифика-
ции попадут ориен-
тировочно 77 тысяч 
участков.

Процесс подклю -
чения домовладения 
к газу станет макси-
мально удобным, про-
стым и прозрачным 
для людей, чтобы ис-
ключить любую воз-
можность для злоупо-
треблений.

Га з  б у д е т  д о в о -
д и т ь с я  д о  г р а н и ц 
земельного участка 
до м о в л а де н и я  б е з 
привлечения средств 
граждан, а оформление 
необходимых докумен-
тов по принципу «од-
ного окна» через МФЦ 
и Госуслуги позволит 

вдвое сократить сроки 
подключения.

Подать заявление на 
подключение можно 
в абонентских отделах 
«Крымгазсети», в лич-
ном кабинете на сайте 
или через МФЦ.

Сейчас в Крыму га-
зифицированы 77% на-
селенных пунктов. 18 
населенных пунктов обе-
спечат голубым топли-
вом до конца 2021 года 
в рамках региональной 
адресной инвестицион-
ной программы, еще 12 
включены в ФЦП разви-
тия Крыма.

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СОБСТВЕННИКОВ 
(ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ) НЕСТАЦИОНАРНЫХ ОБЪЕКТОВ

Департаментом административно-технического контроля Администрации города Симферополя Рес-
публики Крым в соответствии с постановлением Совета министров Республики Крым от 25.11.2014 № 465 
«О регулировании вопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных на территории 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым без правовых оснований» 
и постановлением Администрации города Симферополя от 16.06.2017 № 1995 «О регулировании во-
просов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных на территории муниципального 
образования городской округ Симферополь Республики Крым без правовых оснований», устанавли-
ваются собственники (пользователи) нестационарных объектов:

№  
п/п

Наименование объекта Адрес расположения Примечание

1 Некапитальные объекты (ограждение, ворота) ул. Балаклавская, д. 63 б в районе дома
2 Некапитальные объекты (ограждения) ул. Балаклавская, д. 75 в районе дома
3 Некапитальные объекты (ограждения) ул. Балаклавская, д. 77 в районе дома
4 Некапитальный объект (шлагбаум) ул. Г. Морозова, д. 4 в районе дома
5 Некапитальный объект (ограждение) ул. Глинки, д. 61 А в районе дома
6 Некапитальные объекты (гаражи) ул. Миллера, д. 56 в районе дома
7 Некапитальные объекты (ограждения, ворота) ул. Гагарина, д. 16 А в районе дома
8 Некапитальный объект (конструкция) ул. Трубаченко, д. 22 в районе дома
9 Некапитальный объект (конструкция, лестница) ул. Русская, д. 35 в районе дома

Для получения дополнительной информации обращаться  в Департамент административно‑тех-
нического контроля Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: г. Симфе-
рополь, ул. 60 лет Октября, 13/64, тел. (3652) 534‑128.

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СОБСТВЕННИКОВ 
(ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ) НЕСТАЦИОНАРНЫХ ОБЪЕКТОВ

Департаментом административно-технического контроля Администрации города Симферополя Рес-
публики Крым в соответствии с постановлением Совета министров Республики Крым от 25.11.2014 № 465 
«О регулировании вопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных на территории 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым без правовых оснований» 
и постановлением Администрации города Симферополя от 16.06.2017 № 1995 «О регулировании во-
просов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных на территории муниципального 
образования городской округ Симферополь Республики Крым без правовых оснований», устанавли-
ваются собственники (пользователи) нестационарных объектов:

№  
п/п

Наименование объекта Адрес расположения Примечание

1 Некапитальный объект (ограждение) пер. Залесский, д. 6 в районе дома
2 Некапитальный объект (ограждение) пер. Залесский, д. 8 в районе дома
3 Некапитальные объекты (ограждение, кон-

струкция)
ул. Балаклавская, д. 75 в районе дома

4 Некапитальные объекты (ограждения) ул. Обская, д. 1 в районе дома
5 Некапитальный объект (ворота) бул. Франко, д. 10 в районе дома
6 Некапитальные объекты (трубы) ул. Балаклавская, д. 133 в районе дома
7 Некапитальные объекты (ограждения) ул. Аральская, д. 67 в районе дома
8 Некапитальный объект (гараж) ул. Ливневая, д. 24 в районе дома
9 Некапитальные объекты (гаражи) ул. Батурина, д. 44/50 в районе дома
10 Некапитальные объекты (гаражи) ул. Шполянской, д. 18 в районе дома
11 Некапитальный объект (ограждение) пер. Киевский, д. 67 в районе дома
12 Некапитальные объекты (ограждение, шлаг-

баум, охранная будка)
ул. Киевская, д. 6/1 в районе дома

13 Некапитальный объект (стоппер) ул. Самокиша, д. 14 в районе дома
14 Некапитальные объекты (ограждения) ул. Чекистов, д. 7, 9 в районе домов
15 Некапитальный объект (ограждение) ул. Лермонтова, д. 27 в районе дома
16 Некапитальный объект (бочка) пер. Гавена, д. 4 А в районе дома
17 Некапитальный объект (охранная будка) ул. Севастопольская, д. 20/1 в районе дома
18 Некапитальный объект (навес) ул. Ким, д. 28, 28 а, 28 б в районе домов
19 Некапитальные объекты (навесы) Евпаторийское шоссе, д. 6 в районе дома
20 Некапитальный объект (ограждение) ул. Совхозная, д. 4 А в районе дома
21 Некапитальный объект (ограждение) пер. Русский, д. 83 в районе дома

Для получения дополнительной информации обращаться в Департамент административно‑тех-
нического контроля Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: г. Симфе-
рополь, ул. 60 лет Октября, 13/64, тел. (3652) 534‑128.

УВЕДОМЛЕНИЕ ОБ УСТАНОВЛЕНИИ СОБСТВЕННИКОВ 
(ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ) НЕСТАЦИОНАРНЫХ ОБЪЕКТОВ

Департаментом административно-технического контроля Администрации города Симферополя Ре-
спублики Крым в соответствии с постановлением Совета министров Республики Крым от 25.11.2014 № 465 
«О регулированиивопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных на территории 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым без правовых оснований» 
и постановлением Администрации города Симферополя от 16.06.2017 № 1995 «О регулировании 
вопросов, связанных с демонтажем (сносом) объектов, расположенных на территории муници-
пального образования городской округ Симферополь Республики Крым без правовых оснований», 
устанавливаются собственники (пользователи) нестационарных объектов:

№ п/п Наименование объекта Адрес расположения Примечание

1 Некапитальный объект (навес) пер. Залесский, д. 4 в районе дома
Для получения дополнительной информации обращаться в Департамент административно‑тех-

нического контроля Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: г. Симфе-
рополь, ул. 60 лет Октября, 13/64, тел. (3652) 534‑128.

ВПН‑2020: КТО И КАК ИСПОЛЬЗУЕТ ДАННЫЕ ПЕРЕПИСИ
Результаты переписи населения размещают в открытом доступе, поэтому каждый желаю-
щий сможет беспрепятственно ознакомиться с данными своей страны. Но в каких сферах 
находит своё применение собранная в ходе переписи статистическая информация? Какие 
структуры её используют? В каких целях?

Органы исполнительной власти используют данные переписи для планирования про-
ектов, направленных на развитие регионов страны. Они также составляют экономические 
и социально‑демографические программы, принимают решения относительно развития 
инфраструктуры, общественного транспорта, строительства дорог, образовательных учреж-
дений, больниц.

Органы законодательной власти на основе статистических данных формируют бюджеты 
и разрабатывают законы.

Крупному и малому бизнесу итоги переписи необходимы для стратегического планиро-
вания, в частности, определения места для строительства заводов, хранилищ, магазинов.

Ученые и студенты пользуются представленной информацией в ходе исследований и на-
писания научных работ в области демографии, социологии, этнографии, экономики, линг-
вистики, политологии и т. д.

Для формирования мировой статистики международным организациям также необходимы 
данные переписи отдельных стран.

Наконец, результаты переписи нужны частным лицам и гражданам для общего развития 
и изучения страны.

Таким образом, своим участием в переписи человек способствует принятию государствен-
ных решений, разработке планов и проектов, направленных на улучшение качества жизни 
в регионах страны и развитию науки.

Напоминаем, что Всероссийская перепись населения в Республике Крым пройдёт с при-
менением IT‑технологий осенью 2021 года. Все сведения, полученные от жителей страны, 
будут собираться и обрабатываться в электронном виде на защищенных серверах. Резуль-
таты переписи также опубликуют в электронном виде — с визуализацией итоговых данных.

УВАЖАЕМЫЙ  
БУДУЩИЙ ПЕНСИОНЕР!
Государственное учреждение — Управление Пенсионного фонда 
Российской Федерации в г. Симферополе Республики Крым со-
общает о том, что для своевременного назначения пенсии и учета 
сведений о страховом стаже и заработной плате в полном объеме 
крайне важно провести предварительную оценку документов бу-
дущего пенсионера. В связи с этим, гражданам предпенсионного 
возраста необходимо обратиться в клиентскую службу по месту 
регистрации по вопросу проведения заблаговременной работы:

— Клиентская служба Киевского района г. Симферополя — ул. Киевская, 125-б;
— Клиентская служба Центрального района г. Симферополя — ул. Дол-

горуковская, 3;
— Клиентская служба Железнодорожного района г. Симферополя — ул. 

Долгоруковская, 3.
Записаться на прием можно на сайте pfrf.ru, выбрав тему приема «За-

благовременное обращение за пенсией» либо по телефону: 8-800-200-04-12.
Перечень необходимых документов для предоставления на предвари-

тельную правовую оценку:
— паспорт гражданина РФ
— СНИЛС
— трудовая книжка
— Диплом (аттестат) об образовании
— Военный билет
Для женщин дополнительно:
— Свидетельства о рождении детей с отметкой о получении паспорта
— личное свидетельство о рождении
— Свидетельство о заключении брака (все справки или свидетельства 

о перемене фамилии (имени, отчества)).
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ДОСУГ

Маршрут 
выходного дня
«Южная столица» продолжает туристско-крае-
ведческую рубрику «Маршрут выходного дня», 
в рамках которой знакомит своих читателей с мно-
гочисленными интересными местами и достопри-
мечательностями центральной части крымского 
полуострова, до которых можно добраться из Сим-
ферополя за час-полтора.
Уверены, что эта постоянная рубрика вдохновит 
многих симферопольцев на новые увлекательные 
путешествия и открытие неизведанных горизонтов 
родного края. Наступают выходные — в путь!

Пещерный город Бакла
Расположенный в 18 киломе-

трах от Симферополя крым-
ский пещерный город Бакла 
интересен многочисленными 
археологическими и истори-
ческими памятниками, руи-
нами замка и древних домов, 
а также множеством зерно-
вых ям, что отличает данное 
поселение от многих других 
пещерных городов мира.

Несмотря на близкое рас-
положение к Симферополю, 
здесь редко можно встре-
тить экскурсионные группы. 
Бакла не разрекламирована 
в путеводителях и не воспе-
та блогерами, пещерный 
город находится в стороне 
от основных туристических 
маршрутов.

Масштабные археологи-
ческие раскопки на Бакле 
не проводились. С 1961 по 
1981 годы здесь с переры-
вами работали экспедиции 
Д. Л. Талиса и В. Е. Рудако-
ва. В 1990-2000 гг. исследо-
ваниями занимался извест-
ный крымский археолог 
В. Ю. Юрочкин. Благодаря 
трудам этих специалистов 
сегодня воссоздана история 
Баклы.

Наивысшая точка средне-
векового городища — 472 м. 
Склоны заняты разрежен-
ным широколиственным 
лесом и обширными луго-
винами. На гребне высится 
40-метровый природный 
сфинкс.

История Баклы началась 
в середине III века нашей 
эры. Византийская империя 
активно укрепляла свои по-

зиции в Центральном Крыму 
и проводила строительство 
укреплений, которые долж-
ны были остановить либо, 
по крайней мере, осложнить 
нашествие кочевых племен, 
которые с материка довольно 
часто пробирались в Крым.

Боевые пещеры Баклы 
находились под западным 
участком цитадели. В неко-
торые из них с поверхности 
вели люки, в другие — высе-
ченные в скале лестницы. 
Здесь несли дозор и откры-
вали фланговый обстрел по 
наступающим неприятелям. 
Другие пещеры использова-
лись для жизни и в хозяй-
ственных целях.

В средние века на террито-
рии Баклы возвышался за-
мок, была широкая крепост-
ная стена и дополнительные 
оборонительные сооружения.

В плане геологии, основ-
ной откос куэсты пещерно-
го города состоит из пласта 
прочного мшанкового и нум-
мулитового известняка. 
Эти пласты имеют разную 
прочность и по очеркам уче-
ных — разрушаются с разной 
скоростью. Вследствие дан-
ных процессов, здесь хорошо 
выражены два карниза и тер-
раса между ними. Формы 
выветривания известняка 
принимают оригинальные 
формы, а на крутых склонах 
куэсты можно увидеть рако-
вины ископаемых — морских 
ежей и других обитателей 
древнего моря, существовав-
шего здесь более 50 миллио-
нов лет назад.

В V-VI веках из небольшой 
сторожевой позиции пещер-
ный город Бакла превраща-
ется в мощную укрепленную 
крепость. Здесь появляется 
гарнизон, а в окрестностях 
начинается активное разви-
тие земледелия. К VIII веку 
город насчитывает уже более 
сотни домов.

Находясь в уютной долине 
внутренней гряды крымских 
гор, на ее южных склонах, 
Бакла всегда была обласка-
на теплым солнцем и надеж-
но защищена от холодных 
зимних ветров. По мнению 
археологов, люди начали се-
литься на этих местах еще 
в Палеолите, занимаясь охо-
той, собирательством, рыб-
ной ловлей.

Сейчас на территории Ба-
клы можно увидеть следы 
плотно стоявших домов 
и узких извилистых улиц, 
небольшого храма IX в., 
встроенного в комплекс 
жилых пещер, высеченные 
в скалах могилы, зерновые 
ямы, остатки виноградных 
давилен, кладок стен, ос-
нования крепостной стены 
и башни, желоба для сбора 
воды, ступени, более 100 
различных искусственных 

пещер, вырубленных в из-
вестняках и располагающих-
ся в два яруса.

На западной окраине Ба-
клы сохранились остатки 
четырехугольных склепов, 
поблизости в скалах выру-
блены полукруглые кельи 
с низкими коридорами, в сте-
нах которых устроены ниши 
для светильников и лампад. 
Тут же находится грот с со-
хранившимися настенными 
рисунками: фигуры святых 
мучеников, кресты, силуэты 
храма, кораблей и рыб.

Под Баклой, в долине 
небольшой горной речки, 
в 1970 году археологами 
был открыт некрополь V — 
IX веков. В результате раско-
пок исследовано свыше 800 
погребальных сооружений, 
в основном склепов, в кото-
рых хоронили людей с IV по 
XI век нашей эры.

Бакла с советских времен 
является памятником древ-
ней архитектуры и охраня-
ется государством.

Сегодня пещерный город 
работает как музей под от-
крытым небом.

Оглядывая степь над обры-
вами, некогда наполненную 
жизнью, а ныне представля-

ющую собой целину, неволь-
но задумываешься над тем, 
сколько еще секретов она 
в себе хранит. Подземные 
сооружения поражают оби-
лием и разнообразием, осво-
ен каждый квадратный метр 
скальной породы. Изредка 
встречаются вырубленные 
в камне «ручки-ушки». Ско-
рее всего, они служили для 
привязывания скота.

Добраться к Бакле можно 
как из Симферополя, так и от 
Бахчисарая. Двигаясь по но-
вой крымской трассе «Таври-
да», необходимо повернуть 
на второстепенную (старую) 
дорогу в сторону поселка 
Скалистое. Практически на 
самом выезде из поселка 
(в его верхней части) можно 
оставить машину и начать 
подъем к пещерному городу.

Доехать до Баклы можно 
и на общественном транс-
порте. В поселке Скалистое 
есть остановка «Дачи». Туда 
прибывает регулярный рей-
совый автобус, курсирующий 
между Симферополем и по-
селком Научный.

Троп ведущих к Бакле — 
несколько, но каждая вы-
водит на вершину плато, 
а сложность примерно оди-
накова. Поэтому сбиться 
с маршрута практически не-
возможно. Прогулка от села 
до вершины плато, в сред-
нем, занимает 2-3 часа.

Гроты и пещеры Баклы 
хорошо видны уже издале-
ка — с обширной долины 
у подножия поселения. Они 
напоминают капсулы, или 
крупные фасолины, что дало 
повод некоторым историкам 
считать, что отсюда и назва-
ние города (тюркское «бак-
ла» означает «фасоль»). Впро-
чем, есть и другое мнение, 
будто этимологию наимено-
вания следует проводить от 
«баклак», то есть «сосуд для 
воды».

Александр НОВИКОВ




